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“Hay algo en la humildad que exalta extrañamente el corazón”...San Agustín

El GAC Oriental de Cantabria elige a Javier 
Incera, alcalde de Colindres como presidente

Miembros de la Junta Directiva del Gac Oriental de Cantabria.                                                                                    Sigue en la página 09.
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SEG Automotive invertirá más de 
20 millones de euros en una nueva 
línea de electrónica            Página 32

MMS
El alcalde de Laredo, Miguel 
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de la MMS por unanimidad  Página 03
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HOSPITAL DE VALDECILLA 

Los equipos del Hospital 
Universitario Marqués de Valdecilla 
(HUMV) y Virgen de la Arrixaca, en 
colaboración con la Organización 
Nacional de Trasplantes (ONT), 
liderados por Eduardo Miñambres 
(HUMV), Mario Royo (Virgen de 
la Arrixaca) y Beatriz Domínguez-
Gil (ONT) demuestra "de forma 
inequívoca" la seguridad que los 
dispositivos de apoyo circulatorio en 
donantes fallecidos tras una parada 
cardiorrespiratoria (donación en 

asistolia), más conocidos como 
dispositivos ECMO, ofrecen 
durante la donación. 

Se trata de un hallazgo que 
permitirá la expansión de esta 
técnica lo que, "sin duda", permitirá 
su expansión y, con ello, la obtención 
de "más y mejores órganos" para 
el trasplante. Los investigadores 
han explicado que la donación de 
órganos de pacientes fallecidos 
tras una parada cardiorrespiratoria 

(donación en asistolia) es una 
práctica habitual en muchos 
países. El uso de los dispositivos 
de apoyo circulatorio aplicados a 
los cadáveres (dispositivos ECMO) 
ha permitido mitigar el daño que 
dichos órganos presentaban al 
ser extraídos, y, con ello, mejorar 
el pronóstico de los receptores. 
"Los resultados de supervivencia 
del paciente trasplantado son 
francamente mejores cuando la 
extracción de los órganos del 
donante cadáver se realizaba con el 
apoyo de los dispositivos ECMO".

El uso de este tipo de dispositivos 
incrementa "enormemente" la 
complejidad del procedimiento 
extractor y logístico, pero los 
resultados para el paciente 
trasplantado son muy superiores 
en términos de supervivencia y 
disminuye de forma muy importante 
las complicaciones postrasplante.

Investigadores de Valdecilla demuestran que el uso de 
dispositivos de apoyo circulatorio en los donantes en 
asistolia es un método seguro y totalmente fiable

El internista de 
Valdecilla Eduardo 
Miñambres 
es uno de los 
investigadores que 
ha llevado a cabo 
este estudio
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•  Inversión •  Pensiones
•  Seguros •  Ahorro 

•  Previsión Social complementaria
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SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

Leire Herrera

La tradicional Feria de Todos 
los Santos, que se celebra cada 
1 de noviembre en el municipio 
de Arredondo, se celebrará este 
año de una manera singular 
como consecuencia de varios 
casos en cabras y ovejas de 
la Enfermedad Hemorrágica 
Epizoótica (EHE). 

Así lo anunciaba el alcalde 
de Arredondo, que con esta 
medida pretende evitar aún más 
la expansión de la enfermedad 
de las vacas que está en plena 
fase de explosión. 

Arredondo sí celebrará un 
'día de feria' pero sin animales, 
habrá mercado de productos 
típicos cántabros, del norte de 
España y de otras comunidades, 
actuaciones y demás eventos 
con la condición de que "no 
estén involucrados en ellos 
animales".

HAZAS DE CESTO

ARREDONDO

El primer ‘Rallysprint de Praves Memorial Rubén 
Vasco’ se celebrará en diciembre de 2024 

El municipio
celebrará su Feria 
de ‘Todos los Santos’ 
sin animales

El Ayuntamiento de Hazas de Cesto y representantes 
de la Escudería Beranga Competición han anunciado 
que se ha reservado fecha para el primer Rallysprint 
de Praves Memorial Rubén Vasco puntuable para el 
campeonato de Cantabria que se llevará a cabo los 

días 14 y 15 de diciembre del próximo año. Según 
ha explicado el alcalde, Enrique Lastra, se trata de 
una competición que cuenta con “un gran número de 
aficionados” y que el poder celebrarla en el municipio 
será un “estupendo revulsivo económico”. 

MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El alcalde del Ayuntamiento 
de Laredo ha sido investido 

presidente de la Mancomunidad 
de Municipios Sostenibles de 
Cantabria, en día 6 de octubre 
en el marco de la Asamblea 
de Constitución celebrada en 
Santoña, sucediendo en el cargo 
a Javier Incera, alcalde del 
Ayuntamiento de Colindres.

Siendo la única candidatura 
presentada, la elección de la 
Presidencia se realizó mediante 
la votación a mano alzada de cada 
uno de los vocales presentes, 
siendo el candidato y alcalde 
del Ayuntamiento de Laredo 
Miguel González, elegido 
presidente de la Mancomunidad 
por unanimidad.

González ha agradecido al 
presidente saliente, Javier Incera, 
la labor realizada durante los 
últimos seis años, así como a los 
vocales la confianza depositada, 
y según ha informado “afronta 
esta nueva etapa con ilusión y 
responsabilidad asumiendo el 
compromiso de trabajar con los 

14 Ayuntamientos que forman 
parte de la Mancomunidad 
contando con el apoyo del 
Gobierno de Cantabria, para que 
esta continúe siendo un referente 

en el desarrollo de políticas 
locales de Sostenibilidad en 
respuesta a las necesidades y 
problemáticas existentes en el 
territorio y contribuyendo a los 

ODS de la Agenda 2030”. Estoy 
convencido de que esta legislatura 
realizaremos un gran trabajo con 
el apoyo e implicación de todos 
los Ayuntamientos”.

El alcalde de Laredo, Miguel González, elegido 
presidente de la MMS por unanimidad

Miguel González, nuevo presidente de la Mancomunidad de Municipios Sostenibles de Cantabria.



4  PÁGINAS Cantabria Oriental. Octubre 2023

VOTO

¿Te gustaría caminar por encima 
de una marisma y contemplar 
aves, peces y crustáceos en su 
hábitat natural? Precio: 4€

¿Te gustaría revivir alguno de 
los pasajes de Los Pilares de 
la Tierra? ¿Sentir el latido del 
cincel sobre la piedra? Precio 4€

Más informaciön y reserva:
info@ecoparque.info

Historias de Catedrales, los 
artistas del mundo medieval

Los curiosos habitantes 
del mar y los humedales

L.H.

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto Media, 
ha firmado el contrato para el 
inicio de las obras del paseo 
peatonal entre Bádames y el CEIP 
Marquesa de Viluma, situado en 
la localidad de San Pantaleón de 
Aras, en el municipio de Voto. 
Esta actuación cuenta con un 
presupuesto de adjudicación de 
274.413,60 euros y un plazo de 
ejecución de cuatro meses.

El objetivo de la actuación 
es garantizar la seguridad de 
los viandantes en un tramo 
que discurrirá entre los puntos 
kilométricos 0,450 y 0,900 de la 
CA-680 (Bádames-San Miguel 
de Aras). En total, se habilitará 
un itinerario peatonal de cerca 

de 450 metros de longitud. La 
inversión se llevará a cabo en 
dos anualidades, 5.000 euros en 
2023 y 296.854,96 en 2024, y 

la empresa adjudicataria de las 
obras es Solpavifer SL. “Poder 
realizar esta actuación, que va 
a mejorar la seguridad de los 

vecinos de Voto, nos hace sentir 
muy orgullosos. Esto evidencia 
que el Gobierno, además de 
continuar con la tramitación de 
importantes obras ya anunciadas, 
mantiene su compromiso con 
todos los ayuntamientos de 
Cantabria para llevar a cabo esas 
actuaciones tan demandadas en 
la zona”, ha señalado Media.

Fomento autoriza las obras del paseo peatonal 
entre Bádames y el CEIP Marquesa de Viluma 

El paseo peatonal abarca el tramo de la CA-680.

El paseo peatonal 
entre Bádames y 
San Pantaleón de 
Aras cuenta con 
un presupuesto de 
274.415 euros y un 
plazo de ejecución 
de cuatro meses

ARNUERO

 D.T.

El Ayuntamiento de Laredo 
ha obtenido una subvención de 
437.952 euros para participar 
en el proyecto europeo REGEN, 
una iniciativa de regeneración 
urbana apoyada por el programa 
Horizonte Europa que comenzará 
en enero de 2024 y que tiene una 
duración de cuatro años. 

Durante este periodo se llevarán 
a cabo una serie de actividades de 
evaluación incorporando agentes 
locales, servicios públicos, 
ciudadanos y empresas para 
rehabilitar el entorno urbano 

desde un punto de vista social y 
sostenible, fortaleciendo también 
la resiliencia al cambio climático. 

En concreto, la Puebla Vieja de 
Laredo será el caso demostrador 
de la posibilidad de mejorar la 
accesibilidad y la calidad de vida 
de los vecinos del casco histórico. 
Para ello, se creará una oficina 
de regeneración de barrio con el 
fin de fomentar la participación 
ciudadana, el diagnóstico y 
caracterización del entorno para 
la mejora de la accesibilidad y la 
eficiencia energética y la puesta 
en valor del Patrimonio Cultural.

El consistorio pejino participará 

junto con otros veintidós socios 
de seis países europeos en este 
proyecto, lo que le permitirá 
trabajar y aprender de otros 
municipios europeos, centros 
tecnológicos, universidades y 

empresas. La Puebla 
Vieja será uno de 
los cuatro entornos 
d e m o s t r a d o r e s 
d e  s o l u c i o n e s 
innovadoras, para 
lo que contará con 
una subvención de 
437.952 euros. Los 
otros tres casos 
piloto se encuentran 
en Irlanda, Italia 

y Luxemburgo.Durante la 
implantación de las funciones 
del proyecto, el Ayuntamiento 
estará apoyado en todo momento 
por el centro de investigación 
y desarrol lo tecnológico 
TECNALIA y por la Oficina de 
Proyectos Europeos del Gobierno 
de Cantabria.

REGEN tiene como objetivo 
general la mejora de las prácticas 
de regeneración urbana, 
incluyendo los procesos de 
planificación participativa y la 
demostración en casos concretos 
de la aplicabilidad y viabilidad de 
la regeneración urbana integral.

Laredo dispondrá de una oficina de regeneración 
urbana para fomentar la participación ciudadana

LAREDO

Ayuntamiento de Laredo. 

La Puebla Vieja 
será uno de los 
cuatro entornos 
demostradores 
de soluciones 
innovadoras
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L.Herrera

El Ayuntamiento de Noja 
ha invertido unos 35.000 
euros dentro del plan de 
mantenimiento de las 
dotaciones y equipamientos 
del Centro de Educación 
Infantil y Primaria de 
Palacio, cuyos trabajos se 
han desarrollado a lo largo 
del verano con el fin de que 
estuvieran terminados antes 
del comienzo del curso.

 El plan de mantenimiento 
han incluido el pintado de 
algunas zonas, el cambio de 
ocho armarios empotrados, 
el arreglo de las puertas de 
acceso al centro docente, 
la instalación de una nueva 
escalera segura para el 
altillo y el derribo de una 
pared que separaba dos 
aulas para la comunicación 
entre ellas, ha indicado el 
Consistorio en nota de 

prensa. Los trabajos se han 
extendido al exterior del 
colegio con la colocación 
de columpios en la zona 
trasera del patio y la retirada 
de invernadero. Asimismo, 
se ha organizado y limpiado 
el polideportivo, además 
del pulido la pista; y se 
han instalado altavoces 
y dos casetas de resina 

para almacenaje. Por otro 
lado, el Ayuntamiento ha 
suministrado camisetas para 
que todo el alumnado pueda 
ser fácilmente identificable 
en excursiones y/o salidas 
escolares. Mientras que 
queda pendiente, aunque ya 
está encargado, el material 
requerido por los docentes 
de Educación Física. 

D.T.

El Ayuntamiento de 
Castro Urdiales iniciará 
esta semana los trabajos 
de instalación de una 
malla de seguridad en el 
talud de la calle Eleazar 
Ortiz, en Cotolino, que 
sufrió desprendimiento 
de piedras. Los trabajos, 

que serán ejecutados 
por la empresa Clivotec, 
cuentan con un coste de 
17.134 euros y asegurarán 
el tránsito de peatones en 
la acera sobre la que se 
sitúa el talud, en la parte 
más elevada de la calle 
del pintor Eleazar Ortiz, 
ha indicado el Consistorio 
en nota de prensa. En 

concreto,  las tareas 
consistirán en un desbroce 
inicial, el taladrado de 
roca para introducir los 
anclajes de tres metros de 
profundidad, así como en 
la instalación y posterior 
tensado de cables que 
conforman la malla 
aseguradora del talud.

Según ha señalado, la 
instalación se completará 
en tres o cuatro días, 
dependiendo de las 
dif icul tades que se 
encuentren sobre el terreno, 
y para comprometer 
la continuidad de la 
obra se ha autorizado 
trabajar el  próximo 
miércoles, día festivo, 
habiendo planificado con 
el contratista que en la 
jornada del 1 de noviembre 
solo se acometan trabajos 
que no generen ruidos 
y molestias, es decir 
solamente instalación y 
tensado de cables.

COLINDRESNOJA

CASTRO URDIALES

D.T.

E l  Ay u n t a m i e n t o 
de Colindres, a través 
de la Concejalía de 
Servicios Sociales, pone 
en marcha una serie de 
actividades gratuitas que 
se desarrollarán en la Sede 
Social “La Calzada”. Se 
trata de juegos y talleres 
enfocados a los mayores del 
municipio con el objetivo 
de mejorar la calidad de 
vida de este sector de 
la población a través de 

actividades que promuevan 
el envejecimiento activo. 
Todos las actividades se 
impartirán en jueves y 
son gratuitos. Tendrán una 
duración de dos horas y 
comenzarán a las 17.30h.  
No es necesario inscribirse 
de manera previa y las 
personas que quieran 
participar en cualquiera 
de ellos sólo tendrán que 
acudir a la sede social, el 
día correspondiente. La 
primera de estas actividades 
tendrá lugar el jueves, 19, 

con la celebración de un 
“Bingo Animado”. La 
segunda actividad tendrá 
lugar el próximo jueves, 
2 de noviembre, con la 
celebración de “Juegos 
de mesa” , en el que 
los participantes podrán 
aprender distintos juegos 
de cartas y de mesa. El 
día 16 de noviembre está 
previsto un "Taller de 
Risoterapia". Otra de las 
propuestas es un "Bingo 
animado", el jueves día 
30 de noviembre. 

Colindres organiza actividades 
para un envejecimiento activo 
de las personas mayores

La villa invierte unos 35.000 euros 
en obras de mantenimiento del 
colegio público Palacio

Centro de Educación Infantil y Primaria de Palacio.

El consistorio instalará una malla 
de seguridad en un talud de Cotolino

Zona de actuación.
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SANTOÑA

D.T.

La Galería de la Anchoa 
impulsada por la fábrica de 
conservas 'Ana María' se ha 
inaugurado este viernes en el 
polígono industrial de Santoña.  y ha 
supuesto una inversión de 255.850 
euros, con una ayuda del Grupo de 
Acción Costera Oriental (GAC) 
por importe de 100.000 euros. Se 
trata de un espacio expositivo para 
divulgar la historia conservera de 
la villa y el proceso de elaboración 
de este producto. Un proyecto para 
promocionar parte de la cultura de 
este pueblo y concienciar sobre el 
trabajo y proceso de elaboración de 
este producto, sello de identidad de 
Santoña.

El consejero de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación, 
Pablo Palencia ha alabado "el paso 
arriesgado" que ha dado Ana María 
Fernández para embarcarse en esta 
iniciativa para dar a conocer el 
trabajo y el saber hacer de los 
trabajadores de este sector, al 
tiempo que ha subrayado la labor 
de los hombres y mujeres del sector 
primario que proveen de alimentos 

al resto de la sociedad. Para Ana 
María Fernández este proyecto 
supone hacer realidad una "idea en 
su mente" desde hace más de 25 
años, que ha confiado se convierta 
en un "referente". En Santoña hay 
más de 70 empresas en este sector, 
"de ahora en adelante los visitantes 
de Santoña van a poder conocer 
de cerca el proceso de elaboración 
cuando vengan a visitarnos", ha 
afirmado Fernández.

Junto a la fundadora y gerente 
de 'Conservas Ana María', Ana 
María Fernández, han asistido a la 
inauguración el alcalde de Santoña, 
Jesús Gullart, el director de Pesca 
y Alimentación, Paulino San 
Emeterio, y numerosos alcaldes de 
la comarca y profesionales del sector 
pesquero. La galería es el primer 
espacio de estas características que 
se abre en el municipio dedicado a 
su producto más reconocido.

Comparte espacio con la fábrica de 
salazón y recrea un barco pesquero 
encallado en un fondo marino. 
La exposición acerca a vecinos y 
visitantes de una manera "novedosa, 
interactiva y participativa", tanto la 

historia de la anchoa como todo 
el proceso de elaboración, desde 
que se pesca el bocarte en alta mar 
hasta que se termina la conserva en 
una lata. Además, cuenta con una 
exhibición de piezas y materiales 

destinados al tratamiento y pesca 
de la especie que incluye cestas, un 
carro o barriles sicilianos, que se 
complementan con una proyección 
audiovisual. 

El techo refleja el fondo marino, 
donde variarán sus colores, y en 
sus paredes hay 42 fotografías 
en blanco y negro y cuatro en un 
formato de mayor tamaño en color. 
Algunas de estas imágenes han sido 
cedidas por los vecinos y otras son 
propiedad de Ana María Fernández 
y realizan un recorrido por el 
proceso de elaboración de la anchoa, 
las antiguas fábricas, la venta en la 
antigua lonja o su transporte. 

A el lo se unen lugares 
emblemáticos como el Barco de 
Berria, la Machina, el Secadero e 
incluso embarcaciones pesqueras 
en la procesión de la Virgen del 
Puerto. Asimismo, se realizarán 
demostraciones culinarias o talleres 
para que el visitante realice su 
propio tarro de anchoa, entre otros. 
Las instalaciones cuentan, además, 
con una zona de museo-exposición 
y una cafetería-tienda.

La Galería del arte de la Anchoa 
abre sus puertas en Santoña

Momento de la visita del consejero al nuevo espacio expositivo. 
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La Conse je r í a  de 
Fomento, Ordenación 

del Territorio y Medio 
Ambiente arrancará los 
anteproyectos de ejecución 
de la senda peatonal y el 
carril bici paralelos a la 
carretera de Los Puentes, 
que discurre entre los 
municipios de Santoña, 
Argoños, Bárcena de Cicero 
y Escalante, con el estudio 
preliminar de tramo Cicero-
Montehano, de una longitud 
de 1,6 kilómetros, y que 
contará con un presupuesto 
base de licitación de entre 
3,7 y 4,5 millones de euros. 

Así se lo ha comunicado 
el consejero de Fomento, 
Roberto Media a los 
alcaldes de Santoña, Jesús 
Gullart; Argoños, Juan José 
Barruetabeña; Escalante, 
Francisco Sarabia y Bárcena 
de Cicero, Gumersindo 
Ranero, en un encuentro 
celebrado en la consejería y 
que ha contado también con 
la presencia de la directora 

general de Obras Públicas, 
María del Carmen López. De 
este modo, la Consejería de 
Fomento quiere dar solución 
al problema de seguridad que 
afecta a este vial, que cuenta 
con un arcén muy estrecho, 
en el que conviven vehículos 
con ciclistas y que registra 
una enorme afluencia de 

tráfico, especialmente los 
fines de semana y en verano. 
Media ha querido aclarar en 
esta reunión que no se va 
a restringir la circulación 

de bicicletas en esta zona, 
y por el contrario hasta 
que sea realidad ese carril 
bici y la senda peatonal, 
sí que se prevé el empleo 

de elementos de seguridad 
en aquellas zonas más 
peligrosas “cuya efectividad 
ya se ha constatado en 
otros viales”, para tratar 

de conjugar la convivencia 
del tráfico de automóviles 
con la de los ciclistas.  Para 
poder iniciar la redacción 
del  anteproyecto  la 
Consejería mantendrá una 
reunión con Demarcación 
de Costas y la dirección 
del Parque Natural de Las 
Marismas de Santoña, 
espacio protegido por el 
que discurre esta senda, 
para acordar si la solución 
prevista para el tramo 
entre Cicero y Montehano 
cumple todos los requisitos 
medioambientales.Al hilo, 
el consejero ha recordado 
que también se deberá 
tomar una decisión sobre el 
futuro del puente de acceso 
a Santoña, que podría pasar 
por su rehabilitación o la 
construcción de uno nuevo.

SANTOÑA

Fomento construirá una senda peatonal 
y un carril bici en la carretera de Santoña

Momento de la reunión del consejero con los alcaldes.                               Foto: Cedida/Páginas.

Se mantendrá 
la circulación 
ciclista por el 
vial con medidas 
de señalización 
que permitirán la 
cohabitación del 
tráfico de vehículos 
y de bicicletas

La casa de Cultura de Santoña convoca su 
tradicional concurso de tarjetas navideñas 

Convocada una nueva edición del 
Concurso de Cuentos Navideños

La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Santoña, a 
través de la Casa de Cultura de 
la localidad, ha convocado su VII 
Concurso de tarjetas navideñas 
para alumnos de 4º, 5º y 6º de 
Educación Primaria de los centros 
de la villa. La técnica, el colorido 
y el soporte de las tarjetas son 
libres, pero el tema debe ser 
obligatoriamente sobre la Navidad, 
valorándose la originalidad y el 

diseño. Las medidas presentadas 
serán de 15x20 cm.Además de 
los tres premios establecidos, 
consistentes en un completo kit 
de pintura artística, la tarjeta del 
primer premio será reproducida por 
el Ayuntamiento de Santoña para 
sus felicitaciones de Navidad de 
este año. El concurso se desarrolla 
a través de los respectivos centros 
educativos, en los que cada alumno 
podrá presentar hasta un máximo 

de dos tarjetas, en las que sólo 
aparecerá el diseño en el anverso, 
reservándose el reverso para 
poner el nombre, apellidos, curso 
y Centro en el que estudia.

Todos los trabajos presentados se 
expondrán en la Sala “Víctor de los 
Ríos” de la Casa de Cultura durante 
los días de apertura del Belén 
municipal. El fallo del concurso y 
la entrega de premios se realizarán 
a mediados de diciembre.

El ayuntamiento convoca el V 
concurso de Cuentos de Navidad 
para alumnos de 1º a 4º de la 
ESO de los tres Institutos de 
Educación Secundaria de Santoña: 
IES Marqués de Manzanedo, IES 
Marismas y Colegio Sagrado 
Corazón de Jesús. Los cuentos 
presentados, que deberán ser 
originales e inéditos, deberán 
tener título y no exceder de 300 
palabras. El tema principal debe 
ser La Navidad, valorándose 

especialmente las actitudes 
positivas que se transmitan 
(solidaridad, valores familiares…)
El concurso se desarrollará a 
través de los respectivos centros 
educativos, que realizarán una 
primera selección de relatos, y 
laelección de los ganadores de 
entre esos finalistas estará a cargo 
de un jurado externo. El fallo del 
concurso y la entrega de premios 
se realizarán en la Casa de Cultura 
a mediados de diciembre.
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GAC ORIENTAL

El Grupo de Acción Costera 
(GAC) Oriental de Cantabria 

ha elegido al alcalde de Colindres, 
Javier Incera, como nuevo 
presidente, quien ha agradecido 
a la Junta Directiva su confianza 
para "seguir trabajando juntos 
durante los próximos años en el 
desarrollo socioeconómico del 
sector pesquero y de nuestros 
municipios" sobre la base de la 
innovación y la diversificación.

Se trata de la primera vez desde 
la creación del GAC en la que 
ocupará el cargo de presidente 
alguien que no es alcalde de 
Santoña, ha informado el grupo.

Javier Incera ha apostado 
por trabajar para “contribuir al 
desarrollo del sector pesquero y del 
tejido empresarial y socieconómico 
de nuestros municipios, mediante 
la innovación, el desarrollo 
tecnológico o la diversificación, 
procurando siempre como único 
objetivo el crecimiento de nuestros 
municipios y la mejora de la 
calidad de vida de los ciudadanos”.  

Con el nombramiento del nuevo 
presidente ha finalizado el proceso 
de renovación de los órganos de 
dirección del Grupo, en el que se 
ha elegido vicepresidente a Sergio 
Valle, patrón mayor de la Cofradía 

de Pescadores de Colindres; 
tesorera, Tinuca Revolvo, 
presidenta de la Asociación 
Amigos del Patrimonio de Laredo, 
y secretario, José Luis Marsella, 
que también lo es de la Asociación 
de Fabricantes de Conservas de 
Pescado (CONSESA). El resto de 
miembros de la Junta Directiva se 

reparten las diferentes vocalías. 

La Junta Directiva del GAC está 
integrada por doce entidades que 
representan a cuatro sectores:

•Sector pesquero (grupos 
extractivo y de transformación): 
con las Cofradías de Pescadores 

de Castro Urdiales, Colindres, 
Laredo y Santoña, CONSESA 
y Asociación de Rederas de 
Cantabria (AREBACA).
•Sector público: Ayuntamientos 
de Castro Urdiales, Colindres, 
Laredo y Santoña.
• Sector económico: Federación 
del Comercio de Cantabria 
(COERCAN).
• Sector social: Asociación 
Amigos del Patrimonio de Laredo.

Tras su elección, el nuevo 
presidente del GAC quiso 
“agradecer a la Junta Directiva del 
GAC su confianza y apoyo, que 
me permitirá seguir trabajando 
juntos durante los próximos años 
en el desarrollo socioeconómico 
del sector pesquero y de nuestros 
municipios”, resaltando además 
que “es un honor presidir el 
Grupo de Acción Costera por 
la esencia pesquera y marinera 
que históricamente respiran 
nuestros municipios, tanto a nivel 
extractivo como transformador, ya 
que  siempre hemos vivido de cara 
al mar“.  

Actualmente, el GAC Oriental 
está finalizando la ejecución de 
los últimos proyectos dentro 
del actual periodo del Fondo 
Europeo Marítimo y de Pesca 

(FEMP) e inmerso en el proceso 
de elaboración de la Estrategia de 
Desarrollo Local de la comarca 
para el nuevo periodo del Fondo 
Europeo Marítimo de Pesca y 
Acuicultura (FEMPA), que, una 
vez aprobada, dará paso a la firma 
del Convenio de colaboración 
con la Consejería de Pesca para 
la ejecución del programa desde 
2024 hasta 2029. 

El GAC Oriental es una entidad 
colaboradora de la Consejería 
para la gestión de los fondos de 
desarrollo local de las zonas de 
pesca en el ámbito de los diferentes 
fondos europeos marítimos y 
pesqueros.

En el nuevo periodo del 
FEMPA, la comunidad autónoma 
dispondrá de 4,5 millones de euros 
para el desarrollo sostenible de las 
zonas pesqueras. Desde el GAC 
Oriental se confía mantener el 
estatus histórico del 70% de esa 
cantidad en la comarca, al ser el 
área de pesca por excelencia de 
Cantabria, tanto a nivel extractivo 
como transformador, además de 
la más poblada, con una alta 
demanda de proyectos dentro y 
fuera del sector, lo que promueve 
la diversificación y el desarrollo 
de la Economía Azul.

Javier Incera, nuevo presidente del Grupo de 
Acción Costera Oriental de Cantabria

Javier Incera, presidente del GAC Oriental de Cantabria.

...Viene de portada.



Formar parte de una 
Vuelta a España que ha 
sido histórica, una medalla 
de bronce en el Campeonato 
de España sub-23, pelear 
por la victoria en la Copa 
de España prácticamente 
hasta el último kilómetro, 
participar en varias pruebas 
internacionales en España, 
Francia y Portugal con un 
pódium incluido en tierras 
lusas…estos son solo 
algunos de los logros de 
la escuadra UCI del Club 
Ciclista Meruelo con su 
equipo Cantabria Deporte-
Río Miera Meruelo la 
temporada que recién acaba 
de finalizar y que ha sido 
para enmarcar. 

Porque no es fácil 
competir con las mejores y 
estar siempre peleando por 
los primeros puestos. El 
gran hito de la temporada 
llegó con la participación 
en la Vuelta a España. 

Una cita histórica, que 
además tuvo una etapa en 
Cantabria, en la que las 
corredoras dieron la talla y 
en la que el aprendizaje fue 
enorme para todo el equipo. 
Torrevieja, Albacete, la 
Sierra de Madrid, Cantabria 
y, en la última etapa, la 
ascensión a los míticos 
Lagos de Covadonga para 
completar la gran carrera 
de España. Una experiencia 
inolvidable.

Cabe destacar también 
la participación en vueltas 
de carácter internacional en 
España, Francia y Portugal 
con el pódium logrado por 
Marina Garau en tierras 
lusas. Y si hablamos de 
citas internacionales, 
también hay que resaltar 
el Campeonato Nacional 
de Puerto Rico de contra 
reloj individual logrado 
por Erialys Otero. Esas 
experiencias internacionales 

han permitido a todo el 
equipo conocer otra cultura.

Para Juanchu, técnico 
del equipo y Roberto 
San Emeterio, máximo 
responsable del proyecto 
han hecho énfasis “en esa 
histórica participación en la 
Vuelta Ciclista a España, la 
medalla de bronce en en el 
Campeonato de España sub-
23, que al final es siempre 
uno de nuestros objetivos 
con un equipo tan joven 
como siempre tenemos”. 

Y, por encima de todo, 
destacaron “el gran grupo 
formado por el equipo, la 
competitividad que han 
demostrado las ciclistas 
en cada carrera y que las 
ha permitido ir de menos 
a más.  Estamos muy 
contentos con la evolución 
de las corredoras y con el 
buen ambiente generado en 
el grupo”. 
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COLINDRESMERUELO

L.Vidal 

Manuel Echevarría 
Lavín, inició su trayectoria 
deportiva con tan sólo 6 
años en la Escuela de Kárate 
de Colindres. Actualmente 
estudia en Madrid y forma 
parte del programa de 
la Federación Española 
“Entrena en el CAR”, de 
la mano del seleccionador 
nacional Luis Chaves, con 
el objetivo y la ilusión de 
poder formar parte del 

combinado nacional.
Competidor tanto de 

Kata como de Kumite 
desde que era pequeño, 
este año está viendo por fin 
recompensado su esfuerzo 
y su trabajo. Con tan sólo 
17 años ha sido medalla de 
bronce en el Campeonato 
de España en la categoría 
absoluta de Kumite +84kg. 
Su último resultado ha 
sido el primer puesto en 
la segunda jornada de la 

Liga Nacional de RFEK 
celebrada en Llodio, lo que 
le clasifica para la final de 
dicha liga que se celebrará 
en Málaga. Su próximo 
objetivo es el Campeonato 
de España Cadete, Junior 
y Sub 21 que se celebrará 
en Albacete el próximo mes 
de noviembre. Para esta cita 
Manuel Echevarría y Paul 
Fernández son dos claras 
opciones de medalla para 
el equipo cántabro.

Manuel Echevarría, alumno de la Escuela de 
Karate Colindres sigue cosechando éxitos

 Ángel Luis Chaves, Manuel Echevarría, Paul Fernández e Iván Leal.         El Cantabria Deporte-Río Miera Meruelo 
cierra una temporada para enmarcar

L.Vidal 

El colindrés Óscar 
Negrete (Unidos por un 
Reto), se proclamó ganador 
de la Copa Europa Masters 
disputada en Mallorca el 
pasado 15 de octubre, en la 

categoría M50, superando a 
otros dos españoles en un 
peligroso sprint, y sumando 
una nueva medalla a su 
exitosa carrera.

La jornada estuvo 
condicionada por la lluvia, 
lo que obligó a reducir el 

kilometraje a una vuelta 
de 44 kilómetros en un 
circuito llano en el que 
participaron 57 corredores 
de toda España y Europa, 
siendo los españoles los que 
más medallas ganaron en la 
competición.

Óscar Negrete triunfa como campeón 
de la XXIX Copa Europa Masters 
de ciclismo
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TRETO HAZAS DE CESTO

La productora Itaka Films es 
una asociación sin ánimo de lucro 
creada hace aproximadamente 
6 meses con la intención de 
promover y dar a conocer el 
mundo de los cortometrajes, tanto 
en Cantabria como por el resto de 
España y del mundo, prueba de 
ello son los numerosos certámenes 
a los que se han presentado ya, 
nacionales e internacionales,  
y de los cuales han resultado 
nominados en varios de ellos.

Actualmente la productora 
cuenta con 6 miembros: Marcos 
Sastre, técnico de cine, dirección, 
montaje y sonido; Tamara 
Martínez, actriz, especialista en 
doblaje, producción y guion; Pilar 
Campuzano, actriz, dirección y 
producción; Alejandro Alcalde, 
actor, especialista en doblaje y 
guionista; Lola Vega, guionista 
y escritora; y Carlos Mazón, 
colaborador destacado.

El mundo de los cortos, nos 
cuenta Pilar Campuzano (actriz), 
actualmente está aún por descubrir 
por el público, pero asegura que 
es fascinante, es el arte de contar 
historias increíbles, en un espacio 
muy corto de tiempo, y además 
llegar con mensajes directos 
y concisos a los espectadores. 
También afirma que es un trabajo 
duro, ya que no cuentan con 
ayudas de ningún tipo, teniendo 
que financiarse ellos todos los 
gastos, desde los escenarios, hasta 
el vestuario, pasando por equipos 
de sonido, atrezzo, etc. Las 

personas que deciden dedicarse 
al mundo de los cortos tienen un 
gran mérito, no sólo por el dinero 
que sale de sus bolsillos para 
poder producirlos, sino por todo 
el tiempo que invierten, ya que es 
un trabajo no remunerado y que 
tienen que realizar en sus ratos 
libres,  por eso es de agradecer 
que haya colaboradores altruistas 
como Carlos Mazón, que ayuda 
desinteresadamente ofreciendo 
su local y su apoyo incondicional 

a esta joven asociación.  Por 
todo ello, desde estas páginas 
invitamos a todos los lectores a 
acudir a las Casas de Cultura y 
de Juventud de sus municipios, 
que es donde se suele proyectar 
este tipo de cine, y a seguir por 
medio de las redes sociales a Itaka 
Films, donde podrán descubrir el 
talento de estos emprendedores, 
capaces de transmitir mensajes a 
través de sus cortos de humor, de 
terror, de crítica social y muchos 
otros temas que sin duda serán 
de gran interés para todos los 
espectadores. Sigue a Itaka Films 
en TikTok e Instagram como 
Itakafilms y suscríbete a su canal 
de YouTube Itakafilmsoficial y 
descubre este increíble arte.

Itaka Films te descubre el fascinante 
mundo de los cortometrajes

Ultimando ensayos para el rodaje del nuevo cortometraje. 

Parada de autobús ubicada en el Molino de Beranga.               Foto: Cedida.

Disfruta de grandes 
historias en ‘cortos’ 

momentos

L.Herrera

 E l  Ayuntamiento de Hazas de 
Cesto, en Cantabria, ha presentado 
una solicitud a la Dirección de 
Transporte del Gobierno Regional 
para implementar mejoras en el 
sistema de transporte público. 
Entre las principales peticiones 
se incluye la instalación de 
marquesinas en las paradas de 
autobús de Praves y Beranga, así 
como la reconfiguración de las 
rutas de autobuses con el objetivo 
de fortalecer las conexiones con 
la capital y otras localidades 
cercanas. Según el alcalde, 
Enrique Lastra, estas acciones han 
sido reclamadas reiteradamente 
por los residentes locales, y el 
Ayuntamiento busca con esta 
solicitud la oportunidad de llevar 
a cabo mejoras consideradas 
"vitales" para la comunidad. En 
el comunicado oficial, el alcalde 
ha detallado que se ha requerido 
la instalación de marquesinas en 
las paradas de autobús ubicadas en 

el barrio Las Escuelas, Praves, y 
en la parada del Molino, Beranga, 
con el propósito de proporcionar 
protección a los usuarios frente a 
condiciones climáticas adversas.

En relación a la modificación 
de las rutas de los autobuses que 
operan en las líneas Santander-
Santoña durante las horas 
matutinas y vespertinas, el 
objetivo principal es ampliar la 
disponibilidad de transporte para 
los vecinos, en particular para 
los jóvenes que asisten a centros 
educativos fuera del municipio.

E l  Ayuntamien to  es tá 
proponiendo, de manera que 
cause la menor interrupción 
posible, que los autobuses partan 
desde la zona de Jesús del Monte, 
en Hazas de Cesto, para recoger 
a los pasajeros. El alcalde ha 
reconocido que esto será un 
desafío, pero considera esencial 
mejorar las comunicaciones entre 
las localidades de la Cantabria 
rural.

El consistorio propone cambio en 
rutas de autobus e instalaciones
de marquesinas 
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COLINDRES

L.Vidal 

Jubil’Art es un grupo de 
cuatro amigos ya jubilados, 

que fueron haciendo amistad a 
través de otras aficiones como el 
senderismo, y en tantos kilómetros 
recorridos por tierras cántabras, 
asturianas, castellanas y vascas 
entre otras, fueron surgiendo 
conversaciones que les llevaron 
a hablar de sus otros hobbies.

José Luis Berros Pedrayes 
(Acuarela), José de Jesús Gutiérrez 
Álvarez (Fotografía), Juan Ramón 
Morón Estangui (Óleo), y José 
Aretxaga Álvarez Pirograbado).

 Estos son los cuatro artes 
que dominan cada uno de ellos 
y que les ha llevado a formar 
este pequeño grupo, con la sana 
intención de mostrarle al mundo 
una bella forma de mantenerse 
activos después de una larga 

vida de trabajo, algo que están 
consiguiendo con esfuerzo y 
dedicación, y sin más pretensiones 
que la de aportar su granito de 
arena al extenso mundo del arte, 
e intentando con ello motivar 
a todas las personas que como 
ellos, han llegado a esta etapa de 
sus vidas y quieren seguir estando 
activos, demostrando que nunca 
es tarde para iniciarse en algo 
nuevo cuando existen ganas y 

motivación. 
Ya han expuesto su obra en 

diferentes localidades, y a partir 
del 15 de noviembre y hasta el 
10 de diciembre, su obra estará 
expuesta en la Casa de Cultura 
de Colindres, y podrá visitarse 
de lunes a viernes de 10:30h. a 
13:30h. y de 17:00h. a 20:00horas, 
y los sábados y domingos de 
12:00h.a 14:00horas. En esta 
ocasión, coincidiendo con el 

centenario del Kiosco de la 
Música de Colindres, los artistas 
han querido dedicar parte de su 
obra a tan emblemático Kiosco y 
a la obra del Quijote representada 
en él, en sus cuatro modalidades, 
pero además los visitantes podrán 
enriquecerse culturalmente con el 
resto de las obras representadas en 
esta exposición, que está basada 
como ellos mismos dicen en: 
“Interpretamos lo que vemos”.

Jubil’Art…“Interpretamos lo que vemos”: El arte de vivir 
con plenitud la bella etapa de la jubilación



D.T.

El Ayuntamiento de Argoños 
finalizó el acondicionamiento del 
anillo verde en la zona del Rivero 
con la colocación de una nueva 
estatua de la Virgen del Carmen 
en sustitución de la imagen en 
la que decapitaron al niño Jesús 
en un acto vandálico, explicó el 
alcalde Juan José Barruetabeña 
(PP). El importe del proyecto de 
la tercera fase ascendió a 247.800 
euros, procedente del presupuesto 
municipal y los trabajos han 
consistido en eliminar los postes 
aéreos, la instalación de nueva 

iluminación y el cambio de la 
superficie de asfalto por hormigón 
impreso. 

De igual forma, con esta 
actuación no se permitirá el acceso 
a los vehículos, tan solo a aquellos 
que tengan carné de mariscador.

La zona del Rivero también ha 
contado con una cuarta fase que 
contempla la mejora desde Ancillo, 
Rivero, Jado, Fuentelloro y la 
zona del lavadero y está financiada 
por el Ayuntamiento de Argoños 
y la Consejería de Obras Públicas 
del Gobierno de Cantabria. La 
actuación supone la mejora de 
la superficie, de tal forma que 

se ha cambiado el asfaltado por 
hormigón impreso y canalizado, 
de forma subterránea, los tendidos 
aéreos de luz y electricidad, así 
como la mejora del saneamiento, 
el abastecimiento de agua y el 
entorno del lavadero.

El proyecto se contempla con 
la colocación de barandillas de 
madera, de tal forma que se ha 
creado un anillo verde en esta zona 
del municipio. Por un importe de 
216.300 euros, el Gobierno de 
Cantabria aportó el 70 por ciento 
de la financiación de la obra y el 
Ayuntamiento sufragó el 30 por 
ciento restante.
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 SANTOÑA

La Concejalía de Juventud 
del Ayuntamiento de Santoña 
presidida por Sara Lagarma 
presenta: “Santoña Joven 2023”, 
un programa de actividades de ocio 
formativo y lúdico para jóvenes 
entre 12 y 35 años que se llevará 
a cabo en las instalaciones de la 
Casa de la Juventud durante este 
último trimestre del año. Será 
una programación totalmente 
gratuita con contenidos novedosos 
distribuidos en tres bloques: 
formación no formal, talleres de 
artes plásticas y juegos y torneos.

“A través de este programa 
queremos facilitar y reforzar 
la realización de actividades 
culturales, formativas y de 
ocio alternativo, así como 
otras vinculadas a las nuevas 
tecnologías”, ha explicado la 

concejala de Juventud, Sara 
Lagarma. Este programa reúne 
una serie de cursos formativos a 
modo de “píldoras informativas”, 
entre las que destacan “Cocina 
para independizarte”, “Técnicas 
de sublimación” y talleres 
sobre alternativas en materia de 
Tecnologías de la Información y 
la Comunicación (TIC) como son 
los cursos de manejo de apps de 
Inteligencia Artificial, entre otros.

Bajo el epígrafe de "Artes 
plásticas" se ofrecen entre otros, 
talleres de manualidades, lettering, 
o técnicas de estudio con la técnica 
del novedoso Visual Thinking. 
Completa esta oferta una amplia 
selección de actividades de ocio a 
modo de torneos y juegos que se 
desarrollarán en la sala de juegos de 
la planta baja de la Casa Juventud.

El consistorio ofrece un nuevo programa 
de actividades de ocio formativo 

ARGOÑOS

Finalizado el acondicionamiento del 
anillo verde en la zona del Rivero

Barruetabeña, junto a la nurva estatua de la Virgen del Carmen en el Rivero. 
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COLINDRES

Conoce el mundo de la micología 
participando en las XXXI Jornadas 
Micológicas que se celebrarán en 
el municipio de Colindres. 

El sábado día 4 de noviembre, 
se iniciará con una salida al campo 
para la recolección de setas. Esta 
ruta micológica tendrá además el 
añadido del espectacular entorno 
que nos rodeará, especialmente 
bonito en otoño por sus tonos 
dorados, rojos y amarillos y la 

cantidad de frutos que surgen en 
esta época. Por la tarde, de 17:00h. 
a 19:30 h. se entregarán las setas 
recogidas por los aficionados en la 
Casa de la Cultura, y se procederá 
a una clasificación por la sociedad 
Micológica Cántabra. 

El domingo 5 de noviembre, 
las jornadas se completarán con 
una visita a las exposiciones 
(micológica y fotográfica) a partir 
de las 11:30 h., en la Casa de la 
Cultura de Colindres, donde más 
tarde, a las 13:00h., se procederá 
a la entrega de premios, que 
consistirán en dos únicos premios 
a la mejor colección. Para finalizar 
habrá una degustación con el 
precio de 1€ por cada plato de 
setas.

Colindres celebrará los días 4 y 5 de noviembre 
 las XXXI Jornadas Micológicas

Adéntrate en el 
mundo de la micología 
participando en 
las XXXI Jornadas 
Micológicas de Colindres



L.H.

La 'popular' Amaya 
Fernández ha tomado 
posesión como alcaldesa de 
Ampuero en sustitución de 
Patricio Martínez, que dejó 
el cargo para convertirse 
en el director del Centro 
de Investigación del 

Medio Ambiente (CIMA). 
Fernández, que hasta 
ahora era concejala de 
Festejos, Deporte, Turismo, 
Comercio y Hostelería, ha 
cogido el bastón de mando 
en un Pleno extraordinario 
celebrado recientemnete, en 
el que su elección ha sido 
ratificada con los votos de 

PP y PRC. De este modo, 
tras varias negociaciones 
entre ambos partidos desde 
la marcha del exalcalde se 
ha conseguido mantener 
el pacto de Gobierno y la 
Alcaldía en manos del PP, 
aunque esto ha implicado 
algunas cesiones a los 
regionalistas, que pasarán 

a ostentar más concejalías. 
Por ejemplo, el PRC pasará 
a gestionar la Concejalía de 
Turismo, una de las áreas 
que dirigía la ya alcaldesa, 
si bien aún no se ha dado 
a conocer la redistribución 
completa. "Nos tenemos 
que sentar y planificar 
el futuro", ha explicado 
a Europa Press la nueva 
alcaldesa, indicando que 
el equipo de Gobierno ya 
está "renovado" y "fuerte" 
de nuevo. 

La consejera de Cultura, Turismo 
y Deporte, Eva Guillermina 
Fernández, ha mantenido su primer 
encuentro institucional con el 
alcalde de Soba, Julián Fuentecilla, 
donde ha subrayado el apoyo del 
Gobierno cántabro al proyecto 
de tirolina sobre el río Gándara. 
La responsable de Turismo 
ha asegurado que el Gobierno 
cántabro apoyará "de forma 
decidida" durante esta legislatura 
las iniciativas que tengan como 

objetivo la promoción del turismo 
de naturaleza, la sostenibilidad, 
el combate de la estacionalidad 
y el despoblamiento rural, y ha 
considerado que la tirolina de Soba 
"reúne todos estos componentes", 
además de incrementar la actividad 
económica. 

"Soba es una zona de una riqueza 
natural excepcional y debemos de 
promocionarla como un destino 
para los visitantes que demandan 
tranquilidad y sostenibilidad", ha 
apostillado Fernández, quien se 
ha comprometido a estudiar este 
proyecto y a financiarlo de forma 
conjunta. El alcalde ha señalado 
que el proyecto se encuentra muy 

avanzado y el Ayuntamiento ya 
cuenta con todos los terrenos y 
permisos necesarios. En especial, 
ha valorado el apoyo mostrado por 
la consejera de Turismo para que 
pueda ser una realidad durante la 
presente legislatura. 

En opinión de Fuentecilla, 
se trata de una infraestructura 
de trascendencia para toda la 
comarca. La tirolina sobre el 
Gándara "puede ser una evolución 
total para Soba y conseguir 
ampliar la capacidad del municipio 
para crear nuevos negocios y 
oportunidades en una zona en 
riesgo de despoblamiento", ha 
subrayado. 
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SOBA · LA GÁNDARA

AMPUERO

La Consejería de Turismo muestra su 
apoyo a la tirolina sobre el Gándara

La consejera y el alcalde de Soba durante la reunión. 

Ayuntamiento de Ampuero.           Foto: Páginas.

La tirolina sobre el 
Gándara "puede ser 
una evolución total 
de oportunidades en 
una zona en riesgo 
de despoblamiento  

Amaya Fernández (PP), nueva alcaldesa 
de Ampuero con apoyo del PRC
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El asador El Puerto, abrió sus 
puertas en 1928, a manos de los 
abuelos de Juanchi, Bibi y Rocío, 
que son los actuales propietarios y 
gerentes de este negocio múltiple, 
ya que lo que empezó siendo un 
bar de pescadores hace casi 100 
años, hoy se ha convertido, gracias 
al esfuerzo y dedicación de tres 
generaciones, en un asador, una 
hospedería y una conservera. 

R e c i e n t e m e n t e  h e m o s 
hecho unas visita a todas las 
instalaciones, ubicadas en un 
entorno inmejorable, cerca del 
puerto de Colindres, con el famoso 
Puente de Treto a escasos metros, 
y que une las localidades de Adal 
y Treto con Colindres, y cerca 
de las Marismas de  Victoria y 
Joyel, un entorno natural donde 
los visitantes y huéspedes podrán 
disfrutar de un agradable paseo con 
un paisaje espectacular, y además 
a tan sólo 5 minutos en coche de 
las encantadoras playas de Laredo.

Bibi nos cuenta con ilusión y algo 
emocionada como fueron los 
inicios, nos habla de sus abuelos, 
de sus padres y especialmente 
de su madre, Liber, quien ella 
describe como el alma del asador, 
Liber fue una mujer trabajadora, al 
pie del negocio hasta el final, una 
persona que derrochaba alegría y 
simpatía con todos los clientes, 
querida y apreciada por todos, 
porque siempre tenía una sonrisa 
y una palabra amable para todo el 
mundo, y hoy este artículo también 
va dedicado a esta gran mujer, 
que supo ganarse la confianza y 
el afecto de todos aquellos que la 
conocieron. Sin duda, Liber supo 
transmitir a sus hijos toda esa 
ilusión, y ellos tomaron el relevo 
de una forma digna de admiración, 
ya que en nuestra visita hemos 
podido comprobar como estos 
tres hermanos trabajan unidos 
esforzándose por cuidar cada 
detalle, apoyándose unos a otros 

en cada uno de los tres negocios 
que regentan, tratando con cariño 
y respeto a todos sus clientes, 
consiguiendo así que estos vuelvan 
a repetir una y otra vez.

Aquel  humilde bar  de 
pescadores que se abrió en 1928, 
hoy es un asador de prestigio, 
con dos amplios espacios, uno de 
bar y otro de restaurante, donde 
pueden acoger un gran número de 
comensales, para celebraciones y 
reuniones. Bibi, Juanchi y Rocío, 
son unos profesionales de la 
hostelería, tres generaciones les 
avalan, y trabajan unidos para 
ofrecer siempre a sus clientes 

los productos de mayor calidad, 
e indudablemente lo consiguen, 
porque en “El Asador El  Puerto” 
es donde se pueden degustar los 
pescados y carnes a la brasa más 
frescos y sabrosos de toda la zona.

La conservera que inició su 
trayectoria en 1958, hoy tiene 
delegaciones en diferentes 
partes del mundo, por lo que 
Conservas Velmar es conocido 
internacionalmente, así como los 
diferentes productos cántabros 
que representa. Al visitar las 
instalaciones, pudimos ver como 
las trabajadoras preparan para su 
envasado las anchoas en salazón, 
un trabajo minucioso y delicado 
que los clientes pueden observar 
en vivo, y que sin duda es otro de 
los atractivos de este negocio.

Una pequeña tienda de productos 
artesanos de Cantabria completa 
este múltiple negocio familiar, 
donde los huéspedes y visitantes 
podrán comprar diversos artículos 

representativos de la empresa y 
de la zona; desde un souvenir, 
hasta una bebida, unos dulces, 
unas conservas o una comida 
típica Cántabra. Y lo que hace 
años fue un edificio de viviendas, 
ahora se ha convertido en una 
lujosa hospedería, que no tiene 
nada que envidiar a un hotel de 4 
estrellas. La hospedería cuenta 
actualmente con 22 habitaciones 
repartidas en 4 plantas, todas ellas 
acondicionadas y decoradas con un 
gusto exquisito, y además dispone 
de varias habitaciones adaptadas 
para personas con discapacidad, 
lo que hace de este alojamiento 
un lugar especialmente pensado 
para todo tipo de turistas. 

El Asador El Puerto lanza 
una promoción para saborear 
las exquisitas colas de langosta 
a la plancha, un producto muy 
cotizado y típico de la zona. 
Dicha promoción comenzará el 
1 de noviembre y se extenderá 
hasta el 17 de diciembre, en la 
cual los clientes podrán degustar 
las deliciosas colas de langosta a 
la plancha por tan solo 50 euros 
el kilo, hay que recordar que 
cada cola puede pesar entre 100 
y 150 gramos aproximadamente, 
sin duda un aperitivo que no 
pueden dejar de probar ahora a 
este excelente precio, y siempre 
con la garantía de la mejor 
calidad y frescura de todos los 
productos que se ofrecen en este 
establecimiento.

Asador Hospedería El Puerto: Tres 
generaciones y casi 100 años de historia

Ahora puedes degustar 
sabrosas colas de 
langosta a un precio 
inigualable en el Asador 
El Puerto de Colindres
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SANTOÑA

D.T.

El Gobierno de Cantabria ha 
anunciado la construcción de 
171 viviendas públicas en siete 
municipios. E lo que implicará 
una inversión de 26 millones 
de euros de los que comunidad 
asumirá la mitad y abonará el 
resto con cargo a una ayuda de 13 
millones de fondos europeos que 
tiene concedidos para este fin. 
En concreto, se van a edificar 58 
viviendas en Reinosa (en suelos 
propiedad de la empresa pública 
Gesvican); 40 en el Alto de Pedroa 
de Polanco; 28 en Santoña; 27 en 
Torrelavega (15 en una parcela del 
Gobierno en El Zapatón y 12 en 
un edificio del Ayuntamiento en 

La Inmobiliaria); 7 en Liencres, 
en una parcela del Ayuntamiento 
de Piélagos; 8 en Santillana del 
Mar, en otro suelo municipal 
que el Consistorio ya ha cedido 
a Gesvican; y 3 en Orejo, ya 
propiedad de esta empresa pública.

Para poder recibir los fondos 
europeos, las viviendas tendrán que 
estar terminadas en marzo de 2026, 
por lo que habrá que completar 
los trámites "en tiempo récord" y 
"trabajar a contrarreloj". Las obras 
las llevará a cabo Gesvican.

Así lo ha dicho la presidenta de 
Cantabria, María José Sáenz de 
Buruaga, que ha presentado este 
plan de viviendas sociales este 
viernes en Polanco, junto a los 
terrenos donde se van a construir, 

acompañada por el consejero de 
Fomento, Roberto Media, y la 
alcaldesa, Rosa Díaz, entre otros. 
Como ha explicado, se van a 
construir 86 de las 171 viviendas 
en una primera fase, para lo que 
el Gobierno trabaja ya en la firma 
de convenios con el Estado para 
recibir la mitad de los fondos 
europeos, que corresponden al 
programa para la construcción 
de viviendas en alquiler social 
en edificios energéticamente 
eficientes.

Así, el Ejecutivo espera recibir 
los primeros 6,5 millones para 
esta fase y el resto llegará cuando 
demuestre que "va cumpliendo 
los objetivos". Al margen de 
estas nuevas viviendas de 
alquiler asequible, que servirán 
especialmente para jóvenes 
que quieren emanciparse, la 
presidenta ha enumerado otras 
medidas que impulsará su 
Gobierno como los 10 millones 
que recogerán los Presupuestos 
Generales de Cantabria para 
2024 para ayudas al alquiler, 
bono joven o ayudas a colectivos 
vulnerables; la adquisición 
de viviendas de la Sareb o las 
rebajas y modificaciones que 
incluye su propuesta de reforma 
fiscal, con beneficios para familias 
monoparentales y numerosas, 
para jóvenes, para personas con 
discapacidad o para habitantes 
de municipios con riesgo de 
despoblación.

El Gobierno construirá 171 viviendas 
de alquiler asequible en siete municipios

D.T.

La Concejalía de Educación y 
Cultura del Ayuntamiento de Castro 
Urdiales ha ofrecido a todos los 
centros educativos del municipio 
una edición más del programa 
'Escucha', que consiste en impartir 
talleres de educación emocional, 
sexual y en igualdad en los colegios 
e institutos, desde 5º de Primaria 
hasta 2º de la ESO, que este curso 
triplican las sesiones ofertadas.

De esta forma, según ha 
informado el Consistorio, el 
alumnado de 5º y 6º de Primaria 

recibirá cuatro sesiones en vez 
de dos, igual número que para 1º 
y 2º de ESO -anteriormente se 
ofrecían dos sesiones a uno de los 
dos cursos-, así como para otros 
grupos como PMAR. El objetivo 
del Ayuntamiento es profundizar 
mejor en los contenidos y "tocar 
temas que antes no se podían 
llegar a abordar". Los talleres, que 
tendrán lugar en los tres institutos y 
siete colegios del municipio, serán 
impartidos por profesionales de la 
psicología y la sexología con larga 
experiencia en el abordaje de estos 
temas en edades tempranas.

Castro triplica los talleres de 
educación emocional y en igualdad 
en colegios e institutos

 CASTRO URDIALES

Zona portuaria de Castro Urdiales.  

La presidenta, el consejero y autoridades, observan un plano de 
la actuación.  Foto: Cedida/ Páginas.

La Universidad de Cantabria 
(UC) celebrará, del 13 al 24 de 
noviembre, la Semana de la Ciencia 
con diferentes actividades destinadas 
a alumnado de Educación Primaria, 
Educación Secundaria, Bachillerato 
y Formación Profesional.  

Un programa que se realiza en 
colaboración con la Consejería de 
Educación, Formación Profesional 
y Universidades del Gobierno de 
Cantabria y que celebra ya su XXI 
edición. En total participan 46 
investigadores e investigadoras de 
la Universidad de Cantabria y de sus 
Institutos mixtos que han preparado 
24 propuestas diferentes entre las 
que se incluyen talleres, charlas, 
visitas guiadas, puertas abiertas, 

o demostraciones de carácter 
científico. El plazo de inscripción a 
las diferentes iniciativas está abierto 
a través de la página web de la UC 
en la dirección  web.unican.es/
semana-de-la-ciencia y se asignarán 
por riguroso orden de inscripción. 
Cada grupo podrá apuntarse a un 
máximo de tres actividades que 
se desarrollarán en las diferentes 
instalaciones y laboratorios donde el 
personal investigador desarrolla sus 
trabajos científicos. Además, otras de 
las propuestas de carácter científico 
se desarrollarán en los diferentes 
institutos mixtos participantes: 
Instituto de Investigación Marqués 
de Valdecilla (IDIVAL), Santander 
Financial Institute

La UC celebra la Semana 
de la Ciencia, en noviembre 
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COLINDRES

Colindres ha acogido con éxito 
la primera jornada del tercer 

Simposio Nacional sobre Árboles 
Singulares organizado por la 
Asociación Bosques Sin Fronteras. 

Casi un centenar de expertos 
se han reunido en esa gran cita 
donde se han expuesto varias 
ponencias centradas no sólo en 
Cantabria, sino también en el resto 
de regiones de España. 

Asimismo, se analizó los 
beneficios y la importancia de los 
recursos que son necesarios para 
mejorar la gestión y longevidad 
de los ejemplares más singulares 
del país. 

La Asociación Bosques Sin 
Fronteras, ha escogido Colindres 
como sede del encuentro por ser 
el municipio donde radica el que 
fue declarado Árbol del Año 2023: 
la Encina de San Roque. 

Paralelamente, la Sala de 
Exposiciones de la casa de Cultura, 
abrió sus puertas a los Reyes 

del Bosque, con una exposición 
fotográfica itinerante repleta de 
gigantes y ancianos seres vegetales 
del territorio español. 

Para Yolanda Arce, Concejala de 
Medio Ambiente, “La Encina de 

San Roque es un ejemplo de ese 
patrimonio que debemos cuidar y 
dar a conocer a las generaciones 
venideras y es un orgullo para 
Colindres acoger un evento de estas 
características”. A la inauguración 

del simposio han acudido el 
Subdirector General de Política 
Forestal del MITECO, Gregorio 
Chamorro, el Director General de 
Montes de Cantabria, José Causí, 
además del alcalde de Colindres, 

Javier Incera, y otros miembros 
de la corporación municipal.  
El objetivo del simposio es 
fomentar el intercambio de 
ideas, tecnologías, metodología 
y oportunidades en el ámbito 
de los árboles singulares y dar a 
conocer la situación de los mismos 
en la Comunidad Autónoma de 
Cantabria.

Además de las ponencias, los 
participantes en el simposio han 
realizado una visita a la Encina 
de San Roque y han conocido de 
cerca el proyecto de reforestación 
de la Encina de San Roque. 

La edil también ha recordado 
que el Ayuntamiento de Colindres 
encargó al comienzo de este 
año un informe sobre el estudio 
biomecánico y estructural estado 
sanitario y radicular de la Encina 
Singular de San Roque y esta 
misma semana se han comenzado 
a realizar distintos trabajos con el 
fin de garantizar la protección de 
este ejemplar para el futuro. Los 
trabajos consisten en la mejora de 
la permeabilidad y la penetración 
del agua en el suelo que rodea la 
encina. 

Colindres, acoge con éxito el III Simposio 
Nacional de Árboles Singulares

Momento de la ponencia.
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CASTRO URDIALES

LAREDO

El consejero de Economía, 
Hacienda y Fondos Europeos, 

Luis Ángel Agüeros, ha puesto a 
disposición del Ayuntamiento 
de Castro Urdiales tanto la 
Dirección General como la 
Oficina de Proyectos Europeos 
para ofrecer información y facilitar 
la documentación necesaria para 
participar en las convocatorias de 
captación de fondos comunitarios.

Durante la reunión mantenida 
con la alcaldesa, Susana Herrán, 
el consejero también ha trasladado 
el compromiso de su departamento 
para revisar aquellos proyectos 
municipales en ejecución que 
tengan cabida en los presupuestos 
autonómicos del próximo año.

En el transcurso del encuentro, 
Herrán ha informado sobre los 
proyectos que tiene actualmente en 

ejecución el Gobierno regional en 
Castro Urdiales, entre los que ha 
citado la reanudación de las obras 
de la plaza del Mercado, la puesta 
en marcha de los trabajos del Plan 
General de Abastecimiento y 
Saneamiento de Cantabria (PGAS) 
para la sustitución de tuberías de 
agua y la licitación del concurso de 
ideas del futuro cine teatro.

En materia sanitaria se ha 
referido al mantenimiento en los 
presupuestos autonómicos de la 
financiación de un futuro centro de 
salud en la parcela del Pachi Torre 
y del hospital de alta resolución 
comprometido por el Ejecutivo 
regional, así como a la mejora de 
las frecuencias en el transporte 
hasta los hospitales de Laredo y 
Valdecilla.

Tanto el consejero de Economía 
como la alcaldesa de Castro 
Urdiales han valorado la reunión 
como "cordial" y "muy positiva", 
expresando su voluntad de 
colaboración y coordinación 
institucional.

Economía colaborará con el ayuntamiento
en la captación de fondos europeos

 El consejero de Economía y la alcaldesa de Castro Urdiales durante la reunión

Puebla Vieja de Laredo.   Foto: Ayto. de Laredo.

L a  c o n s e j e r a  d e 
Presidencia, Justicia, 
Seguridad y Simplificación 
Administrativa, Isabel 
Urrutia, se ha comprometido 
a garantizar la seguridad de 
la Puebla Vieja de Laredo. 
Así se lo ha trasladado 
al alcalde del municipio, 
Miguel González, tras una 
primera reunión en la que 
el regidor ha solicitado a la 
Consejería un camión de 
bomberos que se adapte a 

las rúas y pueda transitar en 
caso de emergencia.

González ha explicado 
que Laredo necesita contar 
con nuevos vehículos de 
servicio en el Parque de 
Bomberos que puedan 
circular por el casco 
histórico, dada la dificultad 
de las calles que recorren 
esta parte del municipio. 

De esta manera, ha 
presentado ante la consejera 
la posibilidad de contar con 

camiones de un tamaño más 
reducido que permitan a 
los equipos de emergencia 
acceder sin problema a las 
zonas más estrechas de la 
Puebla Vieja, entre las que 
se encuentran la rúa Mayor, 
la calle San Marcial, la calle 
Santa María, la calle San 
Martín, la rúa de en Medio 
y la rúa Ruayusera. 

Todas ellas albergan 
el conjunto histórico 
arquitectónico de la ciudad 

y cuentan con numerosos 
puntos de interés turístico, 
por lo que el regidor 
considera "indispensable" 
poder facilitar la atención 
de emergencias. 

Por su parte, para 
complementar la acción 
de la Consejería, desde 
el Ayuntamiento se han 
comprometido a colocar 
los hidrantes necesarios para 
garantizar el suministro de 
agua en caso de incendio.

La villa pejina contará con un camión de bomberos 
diseñado para acceder al Casco Histórico
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COLINDRES

L.Vidal

Los pasados días 19 y 20 de 
octubre se ha celebrado por 
segunda vez en Colindres el 
II Congreso Internacional y 
Multidisciplinar sobre el Mundo 
Antiguo de UNED en Cantabria, 
convirtiendo así al municipio 
en un referente a nivel nacional 
e internacional para expertos y 
estudiosos del Mundo Antiguo.

El evento ha sido un espacio 
dedicado al intercambio del 
conocimiento científico que reúne 
a investigadores e investigadoras 
de España y de países extranjeros, 
cuyos trabajos, referidos a las 
civilizaciones de la Antigüedad 
(Próximo Oriente, Egipto, Grecia 
y Roma), se enmarcan dentro de 
disciplinas como la Arqueología, 
el Arte, el Derecho, la Historia, la 
Filología y la Filosofía. Este año 
el tema elegido ha sido “La familia 
en la antigüedad”, entendida esta 
en un sentido amplio y que permita 
la aproximación a esta realidad 
desde cualquier disciplina.

Javier Incera, alcalde de 
Colindres, ha querido agradecer 
a la UNED la celebración de este 
congreso en la localidad, que 
el año pasado contó con cerca 

de 130 participantes y que este 
año ha convocado a unos 170 
inscriptores. “Hay que poner en 
valor el aumento en el número 
de inscripciones y destacar que 
hasta medio centenar de alumnos 
se han decantado por la opción 
presencial”, indicó Incera, y 
añadió: “Esto es muy importante 
para nuestro municipio, por la 
repercusión y promoción que 
se hace de Colindres, ya que 
estamos hablando de un congreso 
internacional, y además se trata 

ya de la segunda edición, y 
este congreso tiene ya visos de 
instaurarse como un referente en 
el panorama nacional en el ámbito 
de las humanidades”. 

Además destacó con orgullo “La 
importancia de que Colindres sea 
uno de los 61 centros asociados 
que tiene la UNED en todo el 
territorio español, y uno de los 
dos únicos que hay en Cantabria, 
ya que la UNED tiene su sede 
regional en Santander y cuenta con 

sólo dos centros en la región, el de 
Torrelavega y este de Colindres”

Hasta el centro se desplazaron 
Jesús de Andrés, Vicerrector 
de Centros Asociados de la 
UNED; Javier Incera, Alcalde 
de Colindres; Ana Rosa Martín, 
directora de UNED Cantabria; 
Karen Vilacoba, Directora del 
Gabinete del Rector de la UNED; 
y Yolanda Arce, Concejala de 
Educación de Colindres, para 
inaugurar esta segunda edición 
de un Congreso ya consolidado y 

que cuenta cada año con nuevos 
adeptos, convertido ya en un 
referente de calado internacional 
para expertos y personas 
interesadas en la Historia del 
Mundo Antiguo. 

Todas las autoridades han 
coincidido en ello y han compartido 
palabras de reconocimiento acerca 
del éxito de esta convocatoria, así 
como el acierto que ha supuesto 
siempre la colaboración entre las 
instituciones, poniendo en valor 
la formación continua y el apoyo 
que la UNED ha recibido desde 
la primera reunión por parte del 
Ayuntamiento de Colindres.

Han colaborado en este 
Congreso organizado por la UNED 
Cantabria, el Excelentísimo 
Ayuntamiento de Colindres y el 
Vicerreptorado de Investigación, 
Transferencia del Conocimiento 
y Divulgación Científica.

Vuelve a Colindres por segundo año consecutivo el Congreso 
Internacional sobre el Mundo Antiguo de UNED Cantabria

Colindres destaca por 
tener uno de los dos 
únicos centros de la 
UNED en Cantabria

 Karen Vilacoba, Jesús de Andrés, Ana Rosa Martín Javier Incera, y Yolanda Arce.



 D.T.

El Ayuntamiento de Laredo 
rehabilitará la cubierta del 
polideportivo municipal 2 
para evitar filtraciones, por un 
importe de casi 30.000 euros, 
que se incluirán en la próxima 
modificación de crédito que 
se llevará al Pleno de octubre. 
Concretamente, se realizará el 
encamisado de los canalones 
y la sustitución de las placas 
traslúcidas superiores con el fin 
de evitar filtraciones de agua 
en el interior. Los trabajos, con 
un plazo de ejecución de dos 
meses desde su inicio, servirán 
para que las instalaciones 
puedan prestar un servicio 

adecuado a todos los usuarios, 
ha informado el Ayuntamiento. 
El alcalde de Laredo, Miguel 
González, ha afirmado que 
arreglar los desperfectos del 
techo es una "urgencia", ya que 
es "inaceptable" que un recinto 

deportivo de estas características 
siga estando en mal estado. "Los 
niños deben tener un espacio en 
buenas condiciones para practicar 
deporte sin ningún tipo de riesgo, 
por lo que esta actuación no puede 
esperar más", ha señalado. Tal y 
como ha explicado González, este 
proyecto es "una necesidad que 
venían demandando los vecinos 
desde hace años". También ha 
asegurado que dichas mejoras no 
solo beneficiarán a los laredanos, 
sino que también son importantes 
para "incentivar y atraer mejores 
competiciones a la villa". El 
polideportivo municipal 2 dispone 
de una pista reglamentaria en la 
que se pueden realizar diferentes 
deportes y actividades. 
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Los niños deben 
tener un espacio en 
buenas condiciones 
para practicar deporte 
sin ningún tipo de 
riesgo, por lo que esta 
actuación no puede 
esperar más

D.T.

Copsesa se ha convertido en 
la primera empresa cántabra en 
entrar en un grupo de trabajo 
creado por ONU España para 
impulsar la sostenibilidad en el 
sector de la construcción. Por 
ahora, el grupo está integrado por 
28 compañías líderes en el sector, 
entre ellas algunas que cotizan en 
el Ibex 35, como Ferrovial, Grupo 
ACS o Sacyr.

En un comunicado, COPSESA 
ha recordado que se adhirió 
al Pacto Mundial de Naciones 
Unidas en 2018 y ha ratificado 
su compromiso de ser una 

compañía con Cero Emisiones 
Netas en 2040, una década antes 
del objetivo marcado por la Unión 
Europea. Para ello, desarrolla 
una estrategia de sostenibilidad 
y ha obtenido un sello otorgado 
por el Ministerio de Transición 
Ecológica al reducir tres ejercicios 
seguidos sus emisiones de CO2, 
además de estar verificada por 
AENOR.

El sector de la construcción e 
ingeniería representa el 5,8% del 
Producto Interior Bruto de España 
y da empleo a más de 1,2 millones 
pero también es uno de los que 
más consumen recursos y emiten 
gases de efecto invernadero. En 

respuesta a este desafío, el Pacto 
Mundial de la ONU España ha 
creado este grupo de trabajo, 
que cuenta con un plan a tres 
años que incluye talleres de 
formación de la mano de expertos 
en sostenibilidad, la creación 
de hojas de rutas sectoriales de 
contribución a los Objetivos 
de Desarrollo Sostenible y la 
elaboración de documentos 
estratégicos en sostenibilidad.

También se llevarán a cabo 
reuniones empresariales de 
alto nivel para compartir retos 
y aprendizajes, así como la 
visibilización de buenas prácticas 
y compromisos.

Copsesa, primera empresa cántabra en 
un grupo de trabajo de ONU España para 
impulsar la sostenibilidad de la construcción

RAMALES · CAMARGO

LAREDO ARGOÑOS

La rehabilitación de la cubierta del polideportivo 
municipal 2 evitará las filtraciones

El Pleno del Consistorio 
ha aprobado la necesidad de 
ocupar un terreno de 2.700 
metros cuadrados para construir 
el proyecto de ampliación que 
conlleva un teatro y tres nuevas 
aulas. Así, está recogido en el Plan 
General de Ordenación Urbana 
dada la declaración pública 
de estos terrenos destinados 
a equipamientos de interés 
general. Además, la actuación 
conlleva el acondicionamiento 
de un almacén para el material 
deportivo y de ocio en la zona 
de aseos del antiguo Centro 
Cultural, de tal forma que el 
espacio nuevo dispondrá de los 
nuevos baños. Mancomunidad 

Por otro lado, el alcalde de 

Argoños, Juan José Barruetabeña 
(PP), ha sido elegido, por 
mayoría, presidente de la 
Mancomunidad de Servicios 
Sociales Siete Villas, un cargo 
que ostenta 16 años. Con 
un presupuesto de 860.000 
euros, procedentes de los 
ayuntamientos y el Gobierno 
de Cantabria, la Mancomunidad 
presta atención a los municipios 
de Argoños, Escalante, Meruelo, 
Arnuero, Noja y Bareyo. Para 
ello dispone de un psicólogo, 
asistentes sociales, educadoras 
sociales, administrativo e 
integrador social, así como un 
Centro de Día asociado, ubicado 
en Arnuero, y que gestiona la 
Fundación Asilo de Torrelavega.

Argoños incorporará un teatro y 
tres aulas nuevas al centro cultural

El Club Patinaje Artístico 
de Argoños, que dirige Aroa 
Rodríguez, ha comenzado 
los entrenamientos de esta 
temporada con cerca de 30 
alumnas que se inician o 
perfeccionan en esta modalidad 
deportiva. Los entrenamientos se 
realizan en la pista polideportiva 

cubierta, los lunes y los jueves, 
de 18.00h. a 20.30 horas, en 
dos sesiones, una para los 
alumnos de iniciación y otra 
de perfeccionamiento. A lo 
largo del año las patinadoras 
participan en exhibiciones en el 
municipio e incluso organizan su 
propio trofeo Villa de Argoños.

 El Club de patinaje Artístico de Argoños 
comenza una nueva temporada 
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CANTABRIA · BILBAO

ARGOÑOS

En la era de las aplicaciones de citas, a veces 
no queremos compartir nuestra vida personal en 
aplicaciones para buscar pareja, ni en internet, ni en 
redes sociales. ¿Significa esto que debemos renunciar 
a encontrar una relación estable? ¡Absolutamente no! 

En Unidos agencia matrimonial, contamos con más 
50 años de experiencia en el sector, comprendemos 
que no todos desean exponerse en línea para encontrar 

el amor. Es por eso que ofrecemos un exclusivo 
servicio moderno y actualizado de búsqueda de 
parejas, adaptado a los nuevos cambios sociales 
y culturales. Tu amor no lo dejamos en manos de 
algoritmos aleatorios, si no en profesionales que tratan 
de buscar la que podría llegar a ser tu persona especial. 
Trabajamos siempre presencialmente “atendiendo” a 
los clientes y buscando siempre lo mejor. El secreto 

de nuestro éxito radica en un servicio exclusivo, 
personalizado y totalmente confidencial.

Si deseas encontrar el amor sin sacrificar tu 
privacidad en aplicaciones de citas, ¡No busques más! 

Podemos ayudarte a encontrar una relación 
significativa de manera discreta. 

Más información: 942 225 994
www.agenciamatrimonialunidos.es

¿Necesitamos exponernos al mundo para buscar pareja?

L.Herrera 

Rulo y La Contrabanda 
promocionarán el Año 
Lebaniego en su nueva gira 
nacional, que llegará a una 
decena de destinos de todo 
el país y que servirá para 
presentar su nuevo disco. El 
inicio de la gira tendrá lugar 
en febrero.

Así lo han abordado la 
presidenta de Cantabria, 
María José Sáenz de 
Buruaga, y el cantante y 
guitarrista reinosano, Raúl 
Gutiérrez, en un encuentro 
celebrado en la sede del 
Gobierno cántabro en Peña 
Herbosa, en el que también 
han hablado de una actuación 
de la banda durante la Feria 
Internacional de Turismo 
que se celebra en IFEMA 
en enero. 

Para Sáenz de Buruaga 
la contribución de Rulo 
será muy importante para 
seguir promocionando la 
Comunidad Autónoma y el 
Año Jubilar. Rulo es "marca 
Cantabria y va a apoyar de 

forma extraordinaria la 
difusión del Año Jubilar 
por todo el territorio 
nacional", ha destacado 
la presidenta, quien ha 
agradecido al cantante su 
"especial compromiso" con 
la Comunidad Autónoma y 
su labor para que este evento 
"sea un éxito colectivo".

La imagen del Año 
Lebaniego y Cantabria 
se unirá, así, a la del 
cantante reinosano en esta 
gira a través de un vídeo 
promocional al inicio de 

todas sus actuaciones, así 
como con la colocación de 
mupis y pantallas con los 
logos de Cantabria Infinita y 
el Año Jubilar. Por su parte, 
el cantante ha considerado 
que su gira nacional será de 
gran ayuda y contribuirá a 
promocionar este evento 
fuera de Cantabria: "tenemos 
preparada una gran gira a 
nivel nacional y qué mejor 
que el Año Lebaniego y 
Cantabria y aprovechar esta 
campaña promocional", ha 
señalado.

Rulo y La Contrabanda promocionarán
el Año Jubilar en su nueva gira

Buruaga junto al cantante y guitarrista reinosano.

NOJA

L.H.

El Ayuntamiento de Noja 
ha invertido unos 35.000 
euros dentro del plan de 
mantenimiento de las 
dotaciones y equipamientos 
del Centro de Educación 
Infantil y Primaria de 
Palacio, cuyos trabajos se 
han desarrollado a lo largo 
del verano con el fin de que 
estuvieran terminados antes 
del comienzo del curso.

El plan de mantenimiento 
han incluido el pintado de 
algunas zonas, el cambio de 
ocho armarios empotrados, 
el arreglo de las puertas 
de acceso al centro 
docente, la instalación 
de una nueva escalera 
segura para el altillo y el 
derribo de una pared que 
separaba dos aulas para la 
comunicación entre ellas, 
ha indicado el Consistorio 
en nota de prensa. Los 

trabajos se han extendido 
al exterior del colegio con 
la colocación de columpios 
en la zona trasera del patio 
y la retirada de invernadero. 

As imismo,  se  ha 
organizado y limpiado 
el polideportivo, además 
del pulido la pista; y se 
han instalado altavoces 
y dos casetas de resina 

para almacenaje. Por otro 
lado, el Ayuntamiento ha 
suministrado camisetas para 
que todo el alumnado pueda 
ser fácilmente identificable 
en excursiones y/o salidas 
escolares. Mientras que 
queda pendiente, aunque ya 
está encargado, el material 
requerido por los docentes 
de Educación Física. 

La villa invierte unos 35.000 euros 
en obras de mantenimiento del 
colegio público de Palacio

Centro de Educación Infantil y Primaria de Palacio.



El miércoles 11 de octubre, 
los/as alumnos/as-trabajadores/
as de la Escuela de Talento 
Joven  “Promoción  de 
los Recursos Naturales y 
Geoturismo IV” de la MMS 
llevaron a cabo una limpieza en 
Montehano y sus alrededores, 
recogiendo casi 200 kilogramos 
de residuos.  Esta acción ha 
tenido como finalidad no sólo 
la limpieza del entorno en sí 
misma, sino contribuir con el 
proyecto “LIBERA, unidos 
contra la basuraleza”, con el que 
colabora la MMS desde hace 
varios años.  En esta ocasión, 
de los casi 200 kg recogidos, 
el 26,2% fueron residuos de 
cristal, el 17,3% correspondían 
a envases, el vidrio alcanzó el 

5,2 %, y el papel el 4,7%. Frente 
a estos valores, la fracción resto 
ascendió a casi el 47% del 
peso total, lo cual indica que 
sigue siendo necesario realizar 
esfuerzos para concienciar a la 
población. 

En cuanto a la tipología 
de los residuos, las latas de 
refresco, las botellas de vidrio 
y las colillas fueron los más 
frecuentes, muchos de ellos 
encontrados en el arcén, lo 
que indica que la gran mayoría 
fueron arrojados desde los 
coches. 

Durante la jornada, varias 
personas se acercaron para 
informarse sobre esta acción, 
valorando muy positivamente 
este tipo de iniciativas y dejando 

patente la necesidad de seguir 
informando y sensibilizando a 
la población sobre la necesidad 
de mantener nuestro entorno 
natural libre de basuraleza. 

El  proyecto LIBERA 
comenzó en 2017, para frenar 
las consecuencias de la basura 
abandonada en los espacios 
naturales. Fue creada por 
SEO/BirdlLife en alianza con 
Ecoembes con el objetivo de 
concienciar y movilizar a la 
ciudadanía para mantener los 
espacios naturales libres de 
basura y que podamos, de esta 
manera liberar mucha más vida 
a favor de la biodiversidad. 

Para ello, desde LIBERA 
plantean un abordaje integral 
del problema, en tres ejes 
de acción: conocimiento, 
prevención y participación.

El proyecto de la Escuela 
de Talento Joven se encuentra 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de Empleo y la 
Consejería de Industria, 
Empleo, Innovación y Comercio 
del Gobierno de Cantabria. El 
importe total de la subvención 
concedida es de 429.860,70€ y 
está financiado con fondos de 
empleo de ámbito nacional.
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

Los días 23 y 25 
de octubre tuvo lugar 
la presentación de la 
Campaña “Recicla vidrio 
por ellas” en Santoña y 
Laredo respectivamente. 
Bajo el lema de este año 
“Invertir en investigación, 
es invertir en vida” los 
ayuntamientos de Santoña 
y Laredo, así como 
la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles de 
Cantabria (MMS) se unen 
al equipo de Ecovidrio y 
la Fundación Contigo para 
sumarse a la lucha contra el 
cáncer de mama al mismo 
tiempo que fomentan el 
reciclaje de vidrio.En 
concreto, se han instalado 

dos contenedores rosas 
en el Pasaje de Santoña 
(junto al monumento 
Juan de la Cosa) y otros 
dos en la calle López 
Seña de Laredo (enfrente 
de la Casa de Cultura 
“Doctor Velasco”) que 
permanecerán durante las 
próximas dos semanas. 
Desde los Ayuntamientos 
y la MMS se anima a la 
ciudadanía a acercarse 
y aportar su granito de 
arena. “Para nosotros 
es un placer apoyar 
iniciativas como ‘Recicla 
por Ellas’ de Ecovidrio y 
Fundación Contigo, tan 
necesarias para avanzar en 
la investigación contra el 

cáncer de mama y cuidar 
nuestro planeta a través 
del reciclaje de envases 
de vidrio”.

La campaña solidaria 
se acercará a las calles de 
más de 140 municipios 
con más de 340 icónicos 
“iglús” rosas. El dinero 
recaudado en esta novena 
edición irá destinado a la 
Fundación Contigo contra 
el Cáncer de la Mujer, 
entidad cuyo objetivo es 
promover la investigación, 
principalmente del cáncer 
de mama, mejorar la 
calidad de vida de cientos 
de miles de mujeres 
y poner freno a esta 
enfermedad.

Comprometidos con frenar las 
consecuencias de la basuraleza

Participantes en la limpieza de Montehano.

Presentación de la campaña 
“Recicla vidrio por ellas”

Presentación de la Campaña “Recicla vidrio por ellas” en Santoña.
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

Bajo el lema de la Semana 
Europea del Deporte el lema 
#BeActive todo el año, el pasado 
domingo 22 de octubre, se celebró 
en el rocódromo de Ramales de la 
Victoria la Jornada de iniciación 
a la escalada, en el marco del 
proyecto “Punto de Información 
Europeo de la MMS: efemérides 
2023”, subvencionado por el 
Gobierno de Cantabria a través de 
la Dirección General de Fondos 
Europeos y con la colaboración 
del ayuntamiento de Ramales de 
la Victoria y la Fundación Esocan.  
Durante la jornada, más de 40 

participantes conocieron las bases 
de este deporte y las técnicas 
de progresión y de seguridad, 
abriendo la puerta al fascinante 
mundo de la escalada. Al mismo 
tiempo, pudieron conocer la 
importancia de practicar este 
deporte de forma sostenible y 
respetuosa con el medio natural 
y las especies que habitan en 
él. Con esta actividad, la MMS 
quiere luchar contra el creciente 
sedentarismo y fomentar una 
forma de vida saludable basada 
en el ejercicio físico y el contacto 
con la naturaleza.

     El  presidente de la Mancomunidad 
de Municipios Sostenibles, 
Miguel González, se reunió con el 
representante de Ecovidrio Jon Ruiz 
de Sabando el pasado 9 de octubre 
en el Ayuntamiento de Laredo, con 
objeto de hacer un seguimiento de 
la colaboración existente entre 
ambas entidades. En la reunión, 
en la que también participaron el 
concejal de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Laredo Alberto 
Alvarado y el director técnico de la 
Mancomunidad, Javier Hernández, 
se informó de las próximas 
campañas en las que participarán 
algunos de los municipios que 
forman parte de la Mancomunidad. 

En concreto, durante el mes 
de octubre se pondrá en marcha 
“Recicla vidrio por ellas”, en la 
que participan los ayuntamientos 

de Laredo y Santoña. Así mismo, 
durante el mes de noviembre 

se lanzará la campaña “Reto 
Mapamundi” una iniciativa 

para fomentar el compromiso 
de la ciudadanía con el reciclaje 

de envases de vidrio en la que 
participarán Arnuero, Noja, Laredo 
y Santoña. Ecovidrio es la entidad 
sin ánimo de lucro encargada de la 
gestión del reciclado de residuos 
de envases de vidrio en España. En 
las últimas dos décadas el sistema 
de Ecovidrio ha permitido que hoy 
en día se reciclen siete de cada diez 
envases de vidrio.  El reciclaje de 
envases de vidrio es un elemento 
fundamental para contribuir al 
desarrollo sostenible, fomentar 
la transición hacia la economía 
circular y luchar contra el cambio 
climático. Además, el reciclaje de 
envases de vidrio es una actividad 
apoya el cumplimiento de la Agenda 
2030 y los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, concretamente, redunda 
sobre los objetivos (11) Ciudades 
y comunidades sostenibles, 
(12) Producción y consumo 
responsables y (13) Acción por el 
clima.

La MMS estrecha la colaboración con Ecovidrio

Momento de la reunión con Ecovidrio.

El pasado viernes día 20 
tuvo lugar el Taller de rederas 
en la Cofradía de Pescadores 

San Martín, en Laredo. Los 
participantes descubrieron este 
milenario oficio de la mano de una 

redera profesional, que les instruyó 
sobre el arte de reparar las redes de 
los pescadores y sus barcos.

Oficio t radicionalmente 
realizado por mujeres, su labor 
es indispensable para que los 
pescadores puedan salir a faenar 
y surtir de pescado a la “población 
de tierra”. A modo de ancestral 
alianza, ellos localizan los daños 
en las grandes redes, tras lo cual 
las rederas escogen el hilo de nylon 
correcto que deben usar para su 
reparación. Esta actividad se ha 
realizado en el marco del proyecto 
“Punto de Información Europeo 
de la MMS: actividades 2023”, 
subvencionado por el Gobierno de 
Cantabria a través de la Dirección 
General de Fondos Europeos y con 
la colaboración del Ayuntamiento 
de Laredo y la Cofradía de 
Pescadores San Martín.

#BeActive todo el año

Descubriendo el mar a través de las rederas

Participantes de la jornada de iniciación a la escalada.

Momento de inicio del taller.
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D.T. 

El Gobierno de Cantabria, a 
través de la Consejería de 

Cultura, Turismo y Deporte, 
trabajará de manera conjunta con 
el sector turístico para elaborar 
un nuevo decreto autonómico 
que permita establecer un marco 
normativo apropiado para frenar la 
proliferación de viviendas de uso 
turístico ilegales en la Comunidad 
Autónoma.

Así lo han acordado en una 
reunión la consejera del ramo, 
Eva Guillermina Fernández, y 
representante de diferentes entidades 
y colectivos del sector turístico al 
que les afecta esta problemática en 
Cantabria, tales como la Asociación 
de Hostelería; la Asociación de 
Turismo Rural; la Asociación de 
Viviendas Turísticas; la Asociación 
de Alquileres Vacacionales; la Unión 
de Consumidores, y el Ayuntamiento 
de Santander, además de dos 
asociaciones vecinales (Federación 
Cántabra de Asociaciones de Vecinos 
y la Federación de Asociaciones de 
Vecinos de Santander y Cantabria), 
que estaban convocados pero no han 
asistido. Tal y como ha explicado 
la consejera, "el decreto de 
viviendas de uso turístico necesita 
una modificación porque se ha 
quedado obsoleto, pero nos parece 
importante que antes de abordar 
su reelaboración escuchemos a 
todas las personas que de alguna 

forma u otra estén involucradas 
en el problema".  La reunión, ha 
continuado, ha servido para poner 
encima de la mesa cuestiones de gran 
relevancia, como el "eterno" dilema 
entre viviendas legales e ilegales 
dados los problemas que generan las 
viviendas ilegales, y la capacidad de 
carga de un territorio para analizar 

y debatir sobre cuántas viviendas 
legales e ilegales puede admitir un 
territorio. Partidaria de establecer 
un límite a las viviendas de uso 
turístico, Eva Guillermina Fernández 
ha insistido en la necesidad de 
elaborar un nuevo decreto ante 
el crecimiento "espectacular" 
que está experimentando en los 

últimos tiempos el turismo en la 
región, si bien ha lamentado que 
ese crecimiento no se está viendo 
reflejado en los "buenos" datos de 
ocupación hotelera de la región.

La titular de Turismo del Gobierno 
de Cantabria ha avanzado que la 
intención de su departamento es 
introducir nuevos requerimientos 

para las viviendas que quieran tener 
un uso turístico en la región y, para 
ello, están analizando decretos de 
otras comunidades autónomas con 
el fin de tener en cuenta situaciones 
que ocurren en otros territorios a la 
hora de abordar esta problemática 
que no es única de Cantabria sino 
de toda España. 

En cualquier caso, ha querido 
insistir en que, aunque el 
Gobierno establezca un nuevo 
marco normativo para frenar la 
proliferación de viviendas ilegales, 
"son los ayuntamientos los que 
tienen la llave para regular las 
viviendas de uso turístico a través 
de sus respectivos planes generales 
de urbanismo y la capacidad que 
quieren alcanzar con este tipo de 
viviendas". 

CANTABRIA

El Gobierno elaborará un nuevo decreto que ponga 
un límite al número viviendas de uso turístico

Autoridades durante la reunión de la Mesa sobre las Viviendas de Uso Turístico en Cantabria.

La intención de la 
Consejería es que esté 
listo para el verano que 
viene e incluya nuevos 
requerimientos para este 
tipo de viviendas
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RAMALES DE LA VICTORIA

Laura Vidal

Ante los rumores de que la 
Cueva de Covalanas pudiera no 
estar disponible para visitarla, un 
periodista del periódico PÁGINAS 
del Asón pudo acceder a la compra 
online de una entrada y a la visita 
de la mencionada cueva.

El 23 de octubre ha comenzado 
la temporada baja para la visita a 
la Cueva de Covalanas en Ramales 
de la Victoria, que se extenderá 
hasta el próximo 28 de febrero. 

Para la nueva temporada, 
los lunes y los martes la cueva 
permanecerá cerrada, por lo 
que los horarios y días de visita 
quedarán de la siguiente manera: 
De miércoles a viernes, y los 
domingos se han programado 
tres sesiones de visitas a las 10:15, 
12:15 y 14:15 horas. 

Los sábados, el día 1 de 
noviembre (festivo), y del 5 al 9 de 
diciembre las visitas programadas 
serán en horario de 10:10, 12:10, 
y 16:15 horas, y estará cerrada al 
público los días 24, 25 y 31 de 
diciembre, así como los días 1 y 
6 de enero.El régimen de visitas 
elaborado por la consejería de 
Cultura, Turismo y Deporte tendrá 
una limitación de 6 visitantes 

en cada una de las tres sesiones 
programadas para cada día, con 
una duración de 45 minutos 
para preservar así el estado de 
conservación de la cueva, y se 
recomienda el uso de calzado 

cómodo que no resbale y ropa de 
abrigo. Puesto que los horarios y 
el aforo son bastante reducidos, es 
aconsejable comprar las entradas 
anticipadamente en la web cuevas.
culturacantabria.com, o por 

teléfono en el número 942 59 84 
25.  El precio de la entrada normal 
es de 5 euros, y 3 euros la entrada 
reducida disponible para familias 
numerosas, mayores de 65 años 
o pensionistas, estudiantes que 

puedan acreditarlo con el carnet 
correspondiente, y personas con 
un 65% de discapacidad funcional 
previa acreditación. 

Los niños de 4 a 12 años, y 
grupos escolares pagarán 1,5 euros, 
mientras que los niños menores de 
3 años tendrán acceso gratuito, así 
como los Miembros ICOMOS, 
ANABAD, ACAV, Guías 
Oficiales de Cantabria, Fundación 
Acorde, poseedores del Pasaporte 
Cultural y Colegio de Doctores y 
Licenciados de Cantabria (Sección 
de Arqueología).

La Cueva de Covalanas fue 
declarada Patrimonio Mundial 
por la UNESCO en 2008, 
y es un caso paradigmático 
por la contemporaneidad 
y homogeneidad de sus 
representaciones rupestres. 
La técnica utilizada es el trazo 
punteado. 

Las dieciocho ciervas, el uro 
y el caballo representado, son 
de gran realismo y belleza, 
dotadas de movimiento. Fueron 
realizadas hace unos 25.000 
años y presentan un estado 
de conservación excepcional, 
llegándose a observar las 
marcas dactilares del artista del 
paleolítico. 

Se inicia la nueva temporada para 
visitar la Cueva de Covalanas

Covalanas, la cueva de arte paleolítico.



D.T.

Cantabria tiene ya 4.726 animales 
afectados por la enfermedad 
hemorrágica epizoótica, sobre un 
censo de 241.508, pertenecientes a 
64 municipios repartidos entre 11 
comarcas ganaderas. Desde que 
se declaró el brote el pasado mes 
de septiembre, han fallecido 1.314 
reses. Así lo ha dado a conocer este 
jueves el consejero de Desarrollo 
Rural y Ganadería, Pablo Palencia, 
que ha informado que el brote 
“continúa evolucionando según 
lo esperado, con un crecimiento 
lento aunque bastante controlado 
en cuanto al número de comarcas 
afectadas”. 

“No hay un crecimiento en 
sábana. La situación en los 
ayuntamientos sigue igual. Hay 
un crecimiento de los datos, 
pero el porcentaje del número de 
animales fallecidos, sin dejar de 
ser un golpetazo tremendo para 
nuestros ganaderos, sigue siendo 
pequeño si lo comparamos con 
otras enfermedades animales”, 
ha señalado. Palencia ha hecho 
estas declaraciones durante la 

visita que ha realizado este jueves 
a las instalaciones de la ganadería 
Los Llanos de Entrambasaguas 
para comprobar la evolución de 
los tratamientos biosanitarios 
que se están aplicando a los 
animales afectados. El consejero 
ha asegurado que el Gobierno 
de Cantabria está trabajando 

“intensamente” en reforzar 
sus servicios para ayudar a los 
ganaderos con una serie de medidas 
económicas y administrativas, ante 
la “dura” situación que atraviesa 
el sector.

Y ha reafirmado el compromiso 
de apoyo de la Consejería al sector, 
al que le está tocando vivir una 

situación “dura”, teniendo en 
cuenta, además del brote de 
esta enfermedad, los efectos por 
el incremento en los costes de 
producción y los cambios que ha 
traído consigo el nuevo periodo 
de programación de la Política 
Agraria Común (PAC) 2023-2027.

El consejero ha recordado que 

la Consejería está ultimando el 
decreto que regulará las ayudas 
dirigidas a indemnizar a los 
ganaderos afectados, con el fin de 
facilitar los pagos antes de finales 
de año, y ha precisado que estas 
ayudas tendrán carácter retroactivo 
para paliar las pérdidas producidas 
desde la aparición del brote.

Además, permitirán indemnizar 
a los ganaderos por cada vaca 
muerta y por los gastos veterinarios 
que suponen los animales que están 
en tratamiento. “Vamos a intentar 
compensarles en la medida de lo 
posible, aunque una ayuda nunca 
compensa el daño que se le puede 
hacer a una ganadería de la noche a 
la mañana”, ha indicado Palencia.

Por último, ha reiterado la 
necesidad de “no bajar la guardia” 
y mantener las medidas de 
bioseguridad, higiene, aislamiento 
y control de movimientos, y 
ha recordado que se mantiene 
vigilante sobre las restricciones 
que impone el Plan Nacional 
Zoosanitario, de manera que 
se limita el movimiento de los 
animales en toda la región.

28  PÁGINAS Cantabria Oriental. Octubre 2023

El Ayuntamiento de Colindres 
ha llevado a cabo el acto de 

celebración del día de San Miguel, 
Patrón de la Policía. Una jornada 
en la que, como cada año, se han 
concedido diferentes distinciones a 
varios miembros de las diferentes 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad y 
de la comunidad. 

Las medallas al Mérito Policial 
han recaído en los agentes José 
Luís Zancada Echevarría y Álvaro 
Pinilla. Ambos participaron y 
colaboraron en la desarticulación 
de una red criminal dedicada a 
la comisión de delitos contra el 
patrimonio y ya habían recibido 
una felicitación de la Jefatura de 
la Guardia Civil por esta actuación. 

El alcalde, Javier Incera, 
agradecía a los agentes su entrega 
y profesionalidad y reiteraba, en su 
intervención, su compromiso y su 
lealtad al cuerpo de Policía Local 
del Ayuntamiento de Colindres, así 
como “su gratitud a todos ellos, por 
el trabajo que juntos hacemos, en 
pro de la seguridad y la convivencia 
en nuestro municipio”. 

A los agentes José Luís Zancada 
Echevarría y Ramiro Solana 
Arnaiz, se les entregó la Cruz al 
Mérito Policial por haber cumplido 

su segundo ciclo de diez años de 
servicio ininterrumpido. 

También se ha concedido 
Felicitación por Mérito al Trabajo al 
Policía Nacional, Daniel Caballero 
Concepción y Medalla de la Policía 
Local a los Guardias Civiles: María 
González Fonfría, Jaime Palacio 
Sierra y Jonathan Presa Iglesias. 
“Este reconocimiento es fruto de la 

colaboración plena entre la Policía 
Local de Colindres y el resto de 
Cuerpos y Fuerzas de Seguridad 
del Estado”, explicaba Incera.

Durante el acto se realizó 
también una Felicitación Pública 
a Cristina Ezquerra Rodríquez 
y Susana Rodríguez Rodríguez. 
Ambas vecinas intervinieron de 
manera voluntaria en la extinción 

de un incendio que se había 
provocado en un balcón de una 
vivienda del municipio. 

Por otra parte, se felicitó 
públicamente a la Mesa Técnica 
de Protección a la Infancia y a 
la Adolescencia, por el trabajo 
realizado para la protección y el 
bienestar de los niños, niñas y 
adolescentes del municipio.

El concejal de seguridad 
ciudadana, Javier Martín, fue el 
encargado de conducir el acto, 
agradeciendo a todos los presentes 
la asistencia y celebró “la unidad 
y la efectividad del Cuerpo de 
Policía Local de Colindres”.

En la celebración estuvieron 
presentes también el portavoz 
del Equipo de Gobierno, Adrián 
Setién, la portavoz del PRC 
Aurora Cuero; el portavoz del PP, 
César Peral, otros miembros de la 
corporación; así como el Presidente 
de la Cofradía de Pescadores, 
Sergio Valle, los directores de los 
centros educativos, la trabajadora 
social el Centro de Salud y el 
párroco.

COLINDRES

El consistorio entregó varias medallas y distinciones al mérito policial y al mérito en el trabajo.

El municipio celebra San Miguel, Patrón de la Policía Local

Este reconocimiento 
es fruto de la 
colaboración plena 
entre la Policía Local 
de Colindres y el resto 
de Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del 
Estado. 

Cantabria tiene ya 4.726 reses afectadas 
por la enfermedad del vacuno EHE

El consejero, durante su visita a la ganaderia Los Llanos de Entrambasaguas.        Foto Cedida/ Páginas.

ENTRAMBASAGUAS



La Asociación Amica ha sido galardonada 
con el Premio Médicos y Pacientes en la 
categoría de “Labor de una Institución/
Organización Sanitaria”. Se trata de un  
reconocimiento a los valores  que representa 
la asociación cántabra y  muchos de ellos,  
como la honestidad, la humildad, el respeto 
o la responsabilidad,  son también  pilares 
de la profesión médica,  como destacó el 
presidente de la OMC, Tomás Cobo cuando  
esgrimió las razones por las que AMICA fue 
elegida para recibir el premio. 
En esta entrevista para el COM Cantabria, 

Tomás Castillo explica la importancia de 
estos reconocimientos,  la labor de AMICA 
en el presente y sus planes para el futuro.

PREGUNTA: AMICA ha recibido un 
premio nacional del Consejo General de 
Colegios de Médicos ¿qué supone para la 
asociación este  tipo de reconocimientos?

RESPUESTA: Es un gran honor recibir 
este reconocimiento a la labor de Amica 
por las personas con discapacidad durante 
casi 40 años, también por el apoyo que 
hemos prestado a personas con todo tipo 
de enfermedades raras, crónicas, que 
muchas de ellas cursan con algún tipo de 
discapacidad. 

Lo clínico y lo social convergen en 
personas concretas que requieren que 
trabajemos coordinadamente, y Amica 
siempre hemos intentado actuar junto a 
los profesionales de la Medicina de familia, 
Salud Mental, la Neurología, la Pediatría, la 
Geriatría, la Genética, la Endocrinología…
por mencionar las más frecuentes.

P: La labor de AMICA como referente en 
la búsqueda de capacidades ¿en qué medida 
está alineada con la profesión  médica?

R: Las consecuencias de una enfermedad 
crónica afectan a toda la vida de la persona, 
la enfermedad está presente durante 24 
horas cada día y todos los días. Lo que 
significa que hay que abordar aspectos 
clínicos, controlar los síntomas, para lograr 
la mejor calidad de vida, pero en esa calidad 
de vida interviene el bienestar emocional, 
la actividad diaria, y tener motivaciones, 
ilusiones y proyectos, que producen un 
efecto muy positivo en la vida de cada 
persona. 

Nosotros tratamos de descubrir las 
capacidades que hay en las personas, crear 
proyectos de vida con lo que quiere ser, y 
ofrecer oportunidades para que se hagan 
realidad. 

Desde el punto de vista terapéutico nos 
complementamos, haciendo más eficaz 
la intervención médica en la medida de 

nuestras posibilidades, incluso mejorando 
la adherencia a los tratamientos. Esto es 
esencial en personas con problemas de 
salud mental, pero también en las que 
sus familias están desestructuradas, y en 
muchas enfermedades crónicas complejas.

P: ¿Cuáles son los proyectos de AMICA 
a corto y medio plazo?

R: Amica tiene proyectos muy importantes 
para afrontar los apoyos a la persona durante 
24 horas en su medio natural, principalmente 
en el hogar, evitando la institucionalización, 
para que la persona pueda seguir viviendo 
en su casa de siempre, relacionándose con 
sus vecinos y participando socialmente. 

Digitalizar los apoyos, introduciendo 
sensórica aplicada, monitorizando la salud 
y su funcionalidad, recogiendo información 
en tiempo real, que permita al profesional 
atender previamente las situaciones 
paroxísticas que se podrían presentar, los 
episodios atípicos que puedan agravar la 
salud, etc. nos permitirá administrar la salud 
con criterios profesionales, en vez de que las 
personas tengan que ir al médico colapsando 
las consultas. 

Sería el profesional quien nos llame 
porque el sistema genera alertas, con 
inteligencia artificial predictiva. También 

estamos desarrollando proyectos en el 
cuidado de la naturaleza, como el Campus 
Diversia, para afrontar el calentamiento 
global que tanto va a afectar a la delicada 
salud de muchas personas, que ya no pueden 
salir a la calle muchos días por el calor, las 
dificultades respiratorias que conlleva, el 
agotamiento, el riesgo de deshidratación…

P: Crees que la comunidad médica está lo 
suficientemente implicada en el desarrollo 
de personas con discapacidad o puede 
ayudar más?

R: Siempre podemos hacer más, o al 
menos mejorar. Los médicos son nuestros 
mejores aliados para conseguir la medicina 
personalizada a la que aspiramos. Amica 
ha tenido la individualización como eje 
de nuestro trabajo desde hace 40 años, 
porque cada persona es diferente, única 
incluso, un reto a descubrir. Coordinar los 
servicios en torno a las necesidades de cada 
persona, escucharla. Hacerle partícipe de las 
decisiones terapéuticas para que se sienta 
protagonista del manejo de su enfermedad, 
puede mejorar su adherencia, y casi siempre 
la eficiencia terapéutica, Hemos de avanzar 
en ese camino.

P: Y con respecto a las instituciones 
sanitarias ¿hacen el esfuerzo necesario?

R: El sistema sanitario está desbordado 
por la creciente demanda que la atención 
a la cronicidad requiere. Mejorar la 
coordinación, compartiendo la información 
en tiempo real, trabajar más en equipo, 
podría evitar la repetición de consultas, de 
pruebas, podría reducir las idas y venidas de 
un especialista a otro para la obtención de un 
diagnóstico… Tenemos que avanzar en una 
coordinación efectiva entre los sanitario y

lo social, que puede ser un gran recurso 
para llegar a un mejor seguimiento en la 
vida diaria. Un sistema sanitario y social 
coordinado es esencial para avanzar y lograr 
la eficacia terapéutica en cada persona.

P: Y ¿se investiga lo suficiente en el 
ámbito médico sobre cómo abordar las 
consecuencias de patologías o síndromes 
que generan discapacidades? 

R: La investigación es nuestra esperanza 
siempre. Se está avanzando muchísimo en 
el control de enfermedades. Para quien lo 
padece siempre el tiempo corre en contra, 
puede parecer incluso que no se investiga lo 
suficiente en su enfermedad porque no acaba 
de llegar ese tratamiento que se necesita. 
La investigación es siempre una buena 
inversión, y hay que apoyar mucho más a 
los equipos de investigadores, excelentes 
profesionales, personas entregadas que 
trabajan con frecuencia con precariedad 
laboral y de medios. Hay mucho que 
mejorar para poner la investigación al nivel 
de la calidad de nuestros profesionales.

P: Para terminar, ¿qué noticia te gustaría 
que se publicara en los medios  sobre el 
colectivo para el que trabaja AMICA?

R: Trabajamos para todas las personas 
cuando la discapacidad aparece en nuestras 
vidas. Todas vamos a conocer esta situación, 
sobre todo cuando vamos para mayores. 
Tenemos que preparar a la sociedad para 
que todas las personas podamos vivir en 
en ella, juntas, participando sin barreras, 
creando oportunidades para todas las

generaciones. 

Por eso Amica no habla de un colectivo 
de personas “diferentes”, sino de tí, 
cuando la discapacidad se haga presente 
en nuestra vida. Si tomamos conciencia 
colectiva de esto, si trabajamos en equipo 
para transformar la sociedad eliminando las 
barreras físicas, pero también las mentales, 
nos daremos colectivamente una de las 
mejores noticias para la humanidad: las 
personas cuando tienen una discapacidad 
tienen una vida con oportunidades como 
los demás.

Octubre 2023. Cantabria Oriental. PÁGINAS  29Cantabria Oriental. Octubre 2023

Tomás Castillo, director-gerente de AMICA, recogió  uno 
de los premios de Médicos y Pacientes por la labor de la 
asociación al servicio de discapacitados  

10 minutos con: Tomás Castillo, director-gerente de AMICA

«TENEMOS QUE AVANZAR EN UNA COORDINACIÓN 
EFECTIVA ENTRE LO SANITARIO Y LO SOCIAL»
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D.T.

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, a través de la empresa 
pública MARE, y la entidad 
sin ánimo de lucro encargada 
de la gestión del reciclado de 
envases de vidrio en España, 
Ecovidrio, en colaboración con 14 
ayuntamientos de la Comunidad 
Autónoma, pondrán en marcha 
la campaña 'Reto Mapamundi', 
una iniciativa para fomentar el 
compromiso de la ciudadanía con 
el reciclaje de envases de vidrio 
y en la que se premiará a los 
municipios que logren mejorar las 
tasas de recogida del último año.

El 'Reto Mapamundi' contará, 
en nuestra Comunidad Autónoma, 

con la participación de 14 
municipios: Castro-Urdiales, 
Torrelavega, Camargo, Laredo, 
Piélagos, Santoña, Noja, Santa 
Cruz de Bezana, El Astillero, 
Suances, Arnuero, Santillana del 
Mar, Potes y Reinosa.

Este reto, que se desarrollará en 
los meses noviembre y diciembre 
de 2023, tiene como objetivo 
superar los datos de recogida 
selectiva de envases de vidrio en los 
municipios participantes, respecto 
al mismo período del año anterior. 
Para contribuir a conseguir este 
propósito, Ecovidrio ha instalado 
en las localidades participantes un 
iglú con un diseño exclusivo de la 
Comunidad Autónoma.

Con el objetivo de poner en 
valor los beneficios ambientales, 

sociales y económicos del 
reciclaje de envases de vidrio, 
las localidades que superen el 
reto recibirán como premio cinco 
iglús vinilados con un diseño 
personalizado de su municipio.

En el acto de presentación de 
esta iniciativa, ha contado con 
la presencia de los alcaldes y 
representantes municipales de 
los 14 municipios participantes, 
el consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente, Roberto Media, ha 
recordado que su departamento 
va a impulsar por la geografía 
regional la implantación del quinto 
contenedor o contenedor marrón, 
el destinado a biorresiduos o 
residuos orgánicos. 

Para ello cuenta con ayudas 

directas a los municipios 
publicadas por el Boletín por 
importe de 2.950.000 euros. 

Esta iniciativa se unirá al 
anuncio realizado por Media hace 
unas semanas para afrontar una 
inversión de 49 millones de euros, 
que arrancará en los próximos 
meses, con el fin de adaptar el 
complejo ambiental de residuos 
de Meruelo a las exigencias 
normativas de la recogida del 
quinto contenedor y la recogida 
selectiva. 

Por último, Roberto Media 
ha finalizado la presentación 
alentando a los ayuntamientos 
participantes a superarse a sí 
mismos y lograr los mejores 
resultados para que "entre todos, 
la campaña sea un éxito".

Junto  a l  consejero  ha 
intervenido, en la presentación 
de la campaña, la alcaldesa de 
Santa Cruz de Bezana, Carmen 
Pérez, quien ha afirmado que las 
administraciones públicas han de 
llamar al reciclaje de este producto 
para sensibilizar a la población, y 
en este sentido, ha recordado que 
su municipio cuenta con más de 
70 contenedores, en los que se 
recogen en torno a 230 toneladas 
al año. 

Del mismo modo, el responsable 
de Ecovidrio, Óscar Acedo, 
ha subrayado el papel de los 
ayuntamientos en esta campaña 
como "altavoz" para promocionar 
entre la población el reciclaje de 
vidrio y lograr que se convierta en 
costumbre. 

CANTABRIA

El 'Reto Mapamundi' promoverá el reciclaje de envases 
de vidrio en catorce ayuntamientos cántabros

 El consejero junto a los alcaldes y resto de autoridades en la presentación de la campaña.                                                               Foto: Miguel López. 

D.T.

Los consejeros de Industria, 
Empleo, Innovación y Comercio, 
Eduardo Arasti, y la de Inclusión 
Social, Juventud, Familias e 
Igualdad, Begoña Gómez del 
Río, han mantenido distintos 
encuentros con la alcaldesa de 
Castro Urdiales, Susana Herrán, 
con quien han repasado distintas 
actuaciones y proyectos previsto 
por el Gobierno de Cantabria en 
dicho municipio

En el ámbito de Inclusión Social, 
Gómez del Río ha anunciado 
a la regidora la continuidad 
del Centro de Día, así como el 
proyecto de construcción de una 
residencia en el mismo edificio 

que es propiedad municipal. 
En este sentido, ha asegurado 
la colaboración del Ejecutivo 
para garantizar que sus usuarios 
continuarán en un local propiedad 
municipal mientras duren las 
obras en el edificio que continuará 
albergando el centro de día en la 
planta baja y la residencia en las 
plantas primera y segunda. 

En la reunión, que ambas 
han coincidido en calificar de 
cordial y fructífera, también 
han analizado la situación de los 
servicios sociales del municipio: 
el Punto de Encuentro Familiar, la 
mejora de la accesibilidad en los 
centros sociales del municipio y 
proyectos en materia de políticas 
de Igualdad. Por lo que respecta 

a las políticas de igualdad, la 
alcaldesa ha pedido el apoyo del 
Gobierno para promocionar el 
Centro de Información a la Mujer 
de Castro Urdiales, en el que se 
promueven y apoyan programas 
y acciones que incorporen la 
igualdad de oportunidades entre 
hombres y mujeres desde una 
perspectiva de género.

En la reunión mantenida con 
el titular de Industria, Eduardo 
Arasti, ha anunciado a la 
alcaldesa el compromiso de su 
departamento para avanzar en 
los trámites que permitirán al 
municipio la recepción de los dos 
polígonos que quedan pendientes: 
PSIR Castro Segunda Fase y el 
polígono de Vallegón. 

El Gobierno garantiza la continuidad del Centro de Día en Castro Urdiales
COLINDRES

Begoña del Río, y Susana Herrán.           Foto Cedida/Páginas.
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ELABORACIÓN 
Pelamos las patatas y las picamos en trozos, 
triscándolas para que la patata suelte la fécula 
al guisar.

· Limpiamos el bonito, quitándole la piel y las 
espinas, también desechamos las partes rojas 
oscuras del bonito y lo troceamos en trozos 
irregulares de 2 o 3cm de grosor.
· Reservamos las patatas y el bonito · Picamos 
la cebolla y el pimiento verde en trozos muy 
pequeños.

· Ponemos a hidratar los pimientos rojos secos, 
y una vez hidratados sacamos su carne y la 
picamos muy fina.

· Rehogamos la cebolla y el pimiento verde en 
una cazuela amplia, una vez pochada un poco 
la cebolla añadimos la carne de los pimientos 
secos y rehogamos.

· Añadimos las patatas y rehogamos un 
buen tiempo con las verduras y añadimos el 
pimentón al gusto. Cubrimos de agua o fumet 
y añadimos sal y las dos cucharadas de tomate 
frito. 
Dejamos guisar hasta que la patata esté 
cocida. En ese momento, añadimos el bonito 
en trozos, después de salpimentarlo. En este 
momento, rectificamos de sal y apagamos el 
fuego.

COLABORACIÓN: COFRADÍA DEL BONITO DEL NORTE DE COLINDRES

Páginas Gourmet Marmita de Bonito “al estilo Bustillo”

INGREDIENTES PARA 3 PERSONAS 
• 3Kg de patatas  • ½ cebolla • 3 pimientos verdes cristal o italianos • 6 pimientos 
choriceros secos • Una cuchadarita de pimentón • Sal • Pimienta • 3 o 4 ruedas de 
bonito • 2 cucharadas de tomate frito casero • Chorro de aceite 
Notas: Podemos hacer un fumet con las espinas del bonito, 1 puerro y perejil. 
Es opcional, también podemos usar agua para guisar las patatas.

TRETO                        65.000€

CARASA                  265.000€ LAREDO PLAYA   218.000€ CICERO              118.000€

GAMA                 270.000€

GAMA              230.000€

*Impuestos, gastos notariales y registrales no incluidos.

Apartamento de  1 dormitorio
con galería · calefación

Gran Chalet con jardín 
5 dormitorios · 3 baños 

  
3 dormitorios · 2 baños · 
2 Terrazas · 82 m2

Vivienda de 345m2 ,  Finca de 
8.800 m2  · 3 dormitorios · 2 Baños

Piso 3 dormitorios · 2 baños · 
Terraza · Balcón Garaje cerrado

Vivienda + Nave Industrial 
 (800m2 ) 4 dormitorios · 2 baños 

VENDIDO 

VENDIDO
EN 1 MES

EN 1 MES

COCINANDO CON: BALTASAR BUSTILLO DONOSTI
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Así se establece en la resolución 
de la Consejería de Desarrollo Rural, 
Ganadería, Pesca y Alimentación 
publicada en el Boletín Oficial de 
Cantabria (BOC). La campaña de 
pesca de la angula 2023-2024 en 
aguas de la Comunidad Autónoma 
de Cantabria comenzará el 1 de 

diciembre y se prolongará hasta 
el 28 de febrero del próximo año. 
Según establece la orden que 
regula la pesca de angula en aguas 
interiores, en consenso con el sector 
de Cantabria, se establecen los días 
hábiles de pesca de angula: doce 
días en diciembre, diez en enero y 

ocho días en el mes de febrero. A lo 
largo de la campaña se establecerán 
los días hábiles de pesca para cada 
mes, según la solicitud motivada del 
sector, que deberá comunicarse al 
Servicio de Actividades Pesqueras, 
presentándola de forma presencial 
o telemática. 

SECTOR PESQUERO

La campaña de pesca de la angula en 
Cantabria comenzará el 1 de diciembre

L.H.

SEG Automotive invertirá más 
de 20 millones de euros para 

instalar una nueva línea de montaje 
de electrónica en la fábrica de 
Treto (Bárcena de Cicero), que 
entrará en funcionamiento en 
2024, tal y como ha confirmado 
el director de la firma en España y 
responsable de la planta cántabra, 
Iñaki Calvo, a la presidenta de 
Cantabria, María José Sáenz 
de Buruaga, acompañados del 
consejero de Industria, Eduardo 
Arasti; el alcalde de Bárcena de 
Cicero, Gumersindo Ranero, 
y varios directivos de la planta 
cántabra, en el transcurso de 
la visita que ha efectuado a sus 
instalaciones.

Este proyecto, que ha sido 
adjudicatario de una subvención 
de cerca de 9 millones de euros 
a través del programa Moves 
Singulares II, impulsado por el 
Ministerio para la Transición 
Ecológica con fondos europeos 

Next Generation, va a permitir 
elaborar íntegramente en Treto el 
alternador híbrido BRM de 48V, 
incluido el ‘inverter’ (la unidad 
electrónica), que hasta ahora se 
fabricaba fuera.   El proyecto, en 

el que la SEG Automotive Treto 
viene trabajando desde el año 
2019, significa un importante salto 
tecnológico y en competencias 
para la planta cántabra, que a 
partir del año que viene va a poder 

fabricar no solo el hardware, sino 
también el software del alternador 
híbrido BRM de 48 voltios. Este 
modelo permite ahorros de entre 
uno y dos litros de combustible 
cada 100 kilómetros, en función 

del fabricante. Gran parte de la 
inversión servirá para acondicionar 
y preparar la fábrica para este 
nuevo producto. Concretamente, 
se va a acondicionar un espacio 
de 3.000 metros cuadrados, que 
incluirá un laboratorio y cerca de 
50 nuevas máquinas, todo ello 
bajo unas exigentes condiciones 
de presión, temperatura, limpieza 
y seguridad. En este espacio 
trabajarán inicialmente unos 11 
operarios por turno, pero se espera 
que, si las previsiones de mercado 
de este producto se cumplen en los 
próximos años, la cifra aumente 
hasta los 50 operarios en el 2025.  

SEG Automotive, fabricante 
de componentes para la industria 
de la movilidad, tiene presencia 
global en 14 países. 

La planta cántabra fabrica 
principalmente alternadores 
para vehículos de combustión y 
máquinas de 48V para vehículos 
híbridos no enchufables o 
mild-hybrid. 

TRETO

SEG Automotive invertirá más de 20 millones de 
euros en una nueva línea de electrónica en Treto

La presidenta, acompañada por el consejero de Industria, el director de SEG Automotive y el alcalde de Bárcena de 
Cicero, entre otros, en un momento de la visita a la fábrica.


